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Lula relança programa 
para destravar SUS

Presidente Lula assinou na sexta-feira, 30, medida provisória (MP) que relança o programa federal voltado para reduzir as filas no Sistema 
Único de Saúde (SUS). Iniciativa, que em 2024 se chamava "Mais Acesso a Especialistas", agora passa a se chamar "Agora Tem Especialistas". 

Objetivo do governo é acelerar o acesso de pacientes a consultas, exames e cirurgias no SUS. Página 10

Sino badala goianienses
Sino Vox Patris chegou ontem em Goiânia. Antes, pela manhã, cruzou o Entorno do 
Distrito Federal. Por onde passou, emocionou fiéis. Uma carreata está programada 

para sair às 6h de domingo, do trevo do Padre Pelágio, e levará o sino pela GO-060 
até Trindade. Página 2

Goiânia perde 
posição no ranking 

nacional de 
qualidade de vida

Após liderar entre capitais brasileiras, cidade cai  
para a sexta colocação no Índice de Progresso So-

cial 2025. Atenção aos vulneráveis impacta resultado. 
Dados foram colhidos no ano anterior. Ainda assim ci-
dade figura em sexto lugar no levantamento que avalia 

qualidade de vida.  Página 8

Nevou na capital! 
#sqn

Nevou na capital! Só que não:  nos últimos anos, sem-
pre que uma frente fria chega em Goiás, os memes 

são inevitáveis. Na madrugada de ontem, os termôme-
tros marcaram 13 °C. Já os memes descreveram uma 
cidade bastante gelada com neve e tudo mais. Neste 

sábado, a mínima deve ficar em 17°C. Página 3

“Eu não escuto música”
Com turnê "Alceu Dispor", 

ícone nordestino Alceu 
Valença abre hoje São João, 

em Goiânia, com poesia, 
ritmo e tradição. Ao DM, 

artista fala da vida em turnê, 
revela como escolhe seus 
parceiros e diz que não 
escuta música. “Música? 

Eu não escuto música. Não 
tenho muito saco pra isso”, 

afirma o pernambucano 
com irreverência. Página 11

“Estrada ensina a ouvir mais”
No lendário Dizzy´s Club, em Nova York, nos Estados Unidos, bandolinista brasilei-
ro Hamilton de Holanda grava disco com saxofonista Chris Potter, um dos maiores 
nomes do jazz contemporâneo. Artista fala ao DM dos bastidores. “Estrada ensina 

a ouvir mais”, diz Hamilton. Página 14

Canedo 
Fest lota 

com Maiara 
& Maraisa

Primeira noite do evento movimentou Estação da Cultura com música e rodeio. Se-
gundo dia também teve estação lotada. Hoje, dupla Guilherme & Santigo e domin-

go Joelma fecham festa de Senador Canedo. Página 4

JACKELINE OSÓRIO
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Morre mulher que foi 
atacada pelo namorado 
com mais de 30 facadas

Internada após ser ata-
cada com mais de 30 faca-
das, Aranalla Janaína, 33, 
morreu no hospital onde 
estava internada em Goiâ-
nia. O autor do crime, na-
morado da vítima, foi preso 
ainda em flagrante, e segue 
na cadeia.

Mãe de duas filhas me-
nores de idade, uma de sete 
anos e a outra de 10 anos, 
Aranalla foi covardemente 
esfaqueada no último dia 
28 de abril, dentro de uma 
pousada em Pirenópolis. 
Ao escutarem os gritos de 
socorro, outros hóspedes 
ligaram para a Polícia Mili-
tar, que conseguiu prender 
o namorado dela, Fernan-
do Jacinto da Silva Lima, 40, 
ainda em flagrante.

Aranalla foi socorrida e 
trazida com vida para Goi-
ânia, onde permaneceu in-
ternada por quase 30 dias. 
Para a polícia, parentes co-
mentaram que ela já havia 
reclamado do comporta-
mento extremamente pos-
sessivo, e do ciúme doentio 
que o namorado tinha por 
ela.

No momento em que foi 
autuado, então por tentati-
va de feminicídio, Fernan-
do Jacinto alegou ter agido 
após uma discussão, pro-
vocada por ciúmes. Agora 
indiciado por feminicídio, 
ele poderá passar, caso seja 
condenado, mais de 30 
anos na cadeia.

A morte de Aranalla ele-
vou, para 19, o número de 
feminicídios registrados 

em Goiás, somente em 
2025. Abril, segundo levan-
tamento feito pela reporta-
gem do Diário da Manhã, 
foi o mês com o maior nú-
mero de casos, cinco, se-
guido por março, que regis-
trou quatro ocorrências.

Falso suicídio
Também nesta semana, 

a Polícia Civil descobriu 
que o homem que assas-
sinou a esposa no final do 
mês de março em Posse, na 
região nordeste de Goiás, 
tentou simular um suicídio, 
antes de desaparecer com o 
corpo. Vanessa Soares Ba-
tista, que desapareceu de 
casa no dia 21 de março, só 
teve o corpo encontrado, 13 
dias depois, em uma mata, 
na saída da cidade.

As investigações mostra-
ram que antes de tentar es-
conder o corpo da mulher, 
quer foi morta por asfixia, 
Paulo Henrique Ferreira de 
Oliveira enrolou o pescoço 
dela em uma corda, e ten-
tou dependura-lo nos fun-
dos da casa, mas desistiu 
quando percebeu que ela 
tinha outros hematomas, 
provocados por uma agres-
são também praticada por 
ele. Quando preso no iní-
cio de abril, ele confessou 
o crime, e mostrou onde 
havia abandonado o corpo. 
Além do feminicídio, Paulo 
Henrique responderá, pre-
so, também por ocultação 
de cadáver.

Preso autor de 
duplo homicídio 
em Senador 
Canedo

Em ação conjunta, poli-
ciais civis e militares pren-
deram esta semana no Setor 
Mayza Extensão, em Trinda-
de, um homem que no final 
do ano passado participou 
de um duplo homicídio em 
Senador Canedo. Amarra-
dos, e parcialmente carboni-
zados e mutilados, os corpos 
das vítimas, do sexo mascu-
lino, foram encontrados em 
uma mata, às margens da 
GO 536, em 10 de outubro 
de 2024. Outro criminoso 
que também participou do 
crime, já havia sido preso, 
no último dia oito de maio. 
O Grupo de Investigações 
de Homicídios (GIH) de Se-
nador Canedo não divulgou 
qual teria sido a motivação 
do duplo homicídio, mas 
informou que autores e víti-
mas se conheciam.

Tornozelado 
praticou estupros 
em série em Rio 
Verde

Através do monitoramen-
to, a Polícia Civil descobriu 
que um maníaco, que já ha-
via sido preso anteriormen-
te, mais de uma vez, sempre 
pelo mesmo crime foi quem 
estuprou uma mulher no úl-
timo dia 29 de abril em Rio 
Verde, na região sudoeste 
de Goiás. Preso novamente 
nesta semana, José Fernan-
do da Conceição Santos, 23, 
que usava uma tornozeleira 
eletrônica, foi reconhecido 
pela vítima. Pelo que já foi 
apurado, o maníaco agia 
sempre da mesma forma, 
abordando mulheres que 
caminhavam sozinhas no 
período noturno. Durante 
os ataques, José Fernando 
escondia o rosto com o ca-
puz de uma blusa de frio. A 
expectativa é que a divulga-
ção do nome e imagem dele 
faça com que novas vítimas 
apareçam, para denunciá-
-lo.

Paulistas abririam 
contas com 
documentos falsos 
em Goiânia

Acionados pelo gerente 
de um banco, agentes do 
Grupo de Repressão a Es-
telionato e Outras Fraudes 
(GREF) da Delegacia Esta-
dual de Investigações Cri-
minais (Deic) prenderam, 
em flagrante, dois golpistas 
que tentavam abrir contas 
com documentos falsos. No 
momento da prisão, os poli-
ciais descobriram que os cri-

Maior sino que 
badala no mundo já 

está em Goiânia
Depois de mais de 10 anos na Europa, quase 40 

dias em alto mar e uma longa viagem terrestre pelo 
Brasil, o sino Vox Patris chegou ontem em Goiânia

Vox Patris segue caminho neste fim de semana para Trindade

Alberto Carlos

O maior sino que badala 
no mundo chegou ontem a 
Goiânia, provocando uma 
enorme agitação entre os 
moradores da região norte 
da capital. Após um longo 
percurso e repleto de histó-
rias, o caminhão que trans-
porta o  sino Vox Patris es-
tacionou no fim da tarde na 
área externa do quartel do 
Exército no Jardim Guana-
bara.

Reconhecido como o 
maior sino que badala do 
mundo, o Vox Patris seguirá 
neste fim de semana para 
Trindade, a Capital da Fé, 
onde se unirá a outros dois 
sinos destinados ao novo 
Santuário do Divino Pai 
Eterno. Uma carreata está 
programada para sair às 
6h da manhã do domingo, 
do trevo do Padre Pelágio, 
em Goiânia, e levará o sino 
pela GO-060 até Trindade.

Para celebrar a chega-
da do sino ao seu destino 
final, uma missa será re-
alizada na Praça do San-
tuário, às 8h da manhã. O 
Vox Patris será tocado pela 
primeira vez no dia 26 de 
junho, véspera da Romaria, 
em uma bênção conduzida 
pelos Missionários Reden-
toristas.

Durante os dez dias da 
Romaria, o sino será toca-
do duas vezes ao dia, e após 
esse período, será utilizado 
em celebrações específi-
cas. A cerimônia de recep-
ção e a missa do domingo 
serão transmitidas ao vivo 
pela TV Pai Eterno e pelo 
canal oficial da instituição 
no YouTube.

História
Pesando 55 toneladas, 

medindo 4 metros de altu-
ra e com um diâmetro de 
4,5 metros, o sino teve um 
custo aproximado de R$ 
17 milhões. Sua fabricação 
teve início em 2014, na ci-
dade de Cracóvia, Polônia. 
O fabricante destaca que 
suas dimensões correspon-
dem ao peso de 10 elefan-
tes e à altura de uma girafa.

Após mais de uma déca-
da na Europa, quase 40 dias 
em alto-mar e uma longa 
jornada terrestre pelo Bra-
sil, o Vox Patris finalmente 
chegou a Goiânia. Neste 
final de semana, culminará 
sua jornada em Trindade, a 
Capital da Fé, no novo San-
tuário do Divino Pai Eter-
no. O nome Vox Patris, que 
significa "Voz do Pai", faz 
referência à nova aquisição 
do Santuário da Basílica do 
Divino Pai Eterno.

Conhecido como o "sino 
peregrino", devido aos 
mais de 10 mil quilômetros 
percorridos para chegar à 
sua nova casa, o sino já en-
frentou seis dias de viagem 
pelas estradas brasileiras. 
O artista plástico goiano 
Silvio Morais destacou que 
as imagens no sino narram 
a história do Divino Pai 
Eterno de forma cronoló-
gica, desde o encontro do 
medalhão pelos lavradores 
até a construção da Basílica 
em 2016.

A grande encomenda é 
uma homenagem aos 185 
anos de devoção ao Divino 
Pai Eterno. Feito de bronze, 
o sino possui uma liga es-
pecial composta por 78% 
de cobre e 22% de estanho. 
Além de seu significado es-
pecial por ser instalado no 
novo santuário, o sino foi 
personalizado com gravu-
ras fundidas em sua parte 
externa.
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Frio em Goiânia transforma 
paisagem da cidade

Na madrugada de ontem, com os termômetros atingindo 13 °C e com 
previsão do frio prosseguindo durante o dia, os memes foram inevitáveis. 

Fotos retratando o frio na Capital viralizaram nas redes sociais

Alberto Carlos

Nos últimos anos, a 
chegada de uma frente 
fria em Goiás tem gerado 
uma avalanche de memes 
nas redes sociais, especial-
mente quando comparada 
a outras regiões do mun-
do.

Na madrugada de on-
tem, os termômetros mar-
cavam 13 °C na Capital, e 
a previsão indicava que o 
frio continuaria ao longo 
do dia.

Imagens da praça co-
berta de neblina acompa-
nharam frases como "eu 
amo Goiânia", ganhando 
destaque nas redes. Essa 
realidade fria chegou no 
outono, após um período 
de seca e calor intenso.

Dentre os memes que 

circularam, alguns brin-
cam sobre dormir sem ba-
nho e a famosa imagem do 
"goiano do pé rachado no 
frio", refletindo a criativi-
dade dos moradores dian-
te da primeira friagem do 
ano.

O Centro de Informa-
ções Meteorológicas e Hi-
drológicas de Goiás (Ci-
mehgo), informou que a 
temperatura de 13 °C re-
gistrada em Goiânia foi a 
mais baixa até agora em 
2025.

Goiás
De acordo com o Ci-

mehgo, o avanço do ar frio 
polar resultou em tempe-
raturas mínimas abaixo de 
10 °C em várias partes do 

estado.
Em Caiapônia a tempe-

ratura caiu para 8 °C, a me-
nor do dia,  enquanto Jataí 
e Rio Verde, na região su-
doeste, registraram 9,8 °C.

Segundo o Cimegho,  a 
formação da neblina se 
deve ao solo úmido, resul-
tado das chuvas recentes, 
que aumentam a umidade 
local. Durante a madruga-
da e nas manhãs, essa umi-
dade se condensa, criando 
a neblina característica.

As previsões meteoroló-
gicas indicam que, a partir 
deste sábado, as tempe-
raturas devem começar a 
subir novamente, embora 
a região sul do estado ain-
da enfrente um frio mais 
ameno durante o fim de 
semana.

João Fonseca 
quebra recorde  
do século em 
Roland Garros

O brasileiro de 18 anos 
virou o tenista mais jovem 
desde 2000 a avançar à 
terceira rodada do Grand 
Slam francês sem perder 
sets. João venceu seus dois 
compromissos até então 
por 3 sets a 0: bateu na es-
treia o polonês Hurkacz por 
6/2, 6/4 e 6/2, e despachou 
na sequência Pierre-Hu-
ghes Herbert com parciais 
de 7/6(4), 7/6(4) e 6/4.

Com isso, o carioca as-
sumiu o posto que era de 
Nadal. João atingiu tal feito 
três meses mais novo que o 
espanhol, aos 18 anos e 277 
dias, enquanto o espanhol 
estava prestes a completar 
19 quando emendou duas 
vitórias em sets diretos em 
2005 —na época, o atleta 
que veio a se tornar o maior 
campeão de Roland Garros 
tinha 18 anos e 354 dias.

Fonseca já se tornou o 
brasileiro mais jovem a 
vencer no torneio nos úl-
timos 62 anos, desde Tho-
maz Koch, em 1963. Essa 
é mais uma marca batida 
pelo atual número 65 do 
mundo, que vem acumu-
lando feitos precoces des-
de o início de 2025.

Ele também é o mais jo-
vem que segue na disputa 
em Paris, sendo o único 
sub-20. As outras promes-
sas do esporte que estavam 
na chave principal já foram 
eliminadas, como Jakub 
Mensik e Learner Tien.

Neste sábado, o brasi-
leiro volta à quadra para 
enfrentar Jack Draper pela 
terceira rodada,   o horário 
ainda não foi definido.

Taxa de mortes no 
trânsito provocada 
por quem bebe cai 
24% em 13 anos

A taxa de mortes por aci-
dentes de trânsito relacio-
nada ao uso de álcool caiu 
24% no Brasil desde 2010, 
mas em 18 estados ela está 
acima da média nacional.

Os índices fazem parte 
de uma pesquisa realizada 
pelo Cisa (Centro de In-
formações sobre Saúde e 
Álcool), com base em da-
dos de 2023 do Datasus, do 
Ministério da Saúde e do 
Censo do IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatítica). O estudo foi re-
alizado por causa do Maio 
Amarelo, mês de conscien-
tização sobre violência no 
trânsito.

Anvisa determina 
apreensão de 
lote falsificado de 
toxina botulínica

A Anvisa (Agência Na-
cional de Vigilância Sa-
nitária) determinou a 
suspensão e a apreensão 
do lote W07310 da toxina 
botulínica Dysport, não 
produzido pela fabrican-
te autorizada. Segundo a 
agência, trata-se de um 
medicamento falsificado.

A agência diz que o lote 
não deve ser utilizado em 
hipótese alguma, já que 
seu conteúdo e origem 
são desconhecidos.

O armazenamento, a 
comercialização, a dis-
tribuição, a exportação, a 
fabricação, a importação, 
a propaganda, o transpor-
te e o uso dos produtos 
do lote em questão foram 
proibidos.

A proibição foi motiva-
da por um comunicado 
da farmacêutica Ipsen, fa-
bricante do Dysport, que 
informou o desconheci-
mento e a originalidade 
do lote W07310 do produ-
to.

A toxina botulínica é 
aprovado pela Anvisa 
para tratamentos de in-
continência urinária, es-
pasmos e deformidades 
pós-AVC, outros tipos de 
espamos, nas axilas e nas 
mãos e deformidades em 
crianças maiores de dois 
anos com paralisia cere-
bral, além do uso estético.

Usuários do SUS receberão 
mensagens WhatsApp para 

medicamento de uso contínuo
Redação

Pacientes que fazem 
uso de medicamentos for-
necidos pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde) no pro-
grama Farmácia Popular 
vão receber mensagens 
de lembrete no WhatsA-
pp a partir desta semana. 
O objetivo é avisar sobre a 
importância do tratamen-
to contínuo em doenças 
como hipertensão e dia-
betes.

Segundo o Ministé-
rio da Saúde, o primeiro 
envio será feito para um 
grupo de hipertensos que 
realizaram apenas três re-
tiradas de medicamentos 
nos últimos 12 meses nas 
farmácias populares.

O abandono do trata-
mento de doenças como 
diabetes e hipertensão 
causa sérios riscos à saú-
de, aumentando o risco 
de internações e de maio-

res complicações do qua-
dro.

A pasta pretende fazer 
um envio inicial de 270 mil 
mensagens (de um total 
de 3,5 milhão de pessoas 
nesta situação) como for-
ma de testar a efetividade 
da ação. Além do WhatsA-
pp, também será possível 
receber na Caixa Postal do 
aplicativo GovBR.

É preciso atenção para 
não cair em golpes. As 
mensagens do Governo 
Federal terão um selo de 
“Verificado” azul da Meta, 
exibido ao lado do nome 
do perfil. Esse selo confir-
ma que a conta foi auten-
ticada pela plataforma.

Também fazem parte 
dos avisos por WhatsApp 
lembretes sobre vacina-
ção e agendamento de 
consultas médicas com 
especialistas. 

Praça coberta de neblina retratando o frio em Goiânia vira meme
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Idosos enfrentam barreiras digitais 
para acessar serviços do INSS

Agência Brasil

A aposentada Elzanira 
Machado, de 62 anos, sabe 
bem das dificuldades das 
pessoas idosas ao tentar 
acessar os serviços digitais 
da Previdência Social.

"Olha, eu já tentei sim 
entrar no aplicativo, mas às 
vezes, parece que tem muito 
acesso e não entra de jeito 
nenhum, né? Eu tenho que 
ter uma pessoa do lado, né? 
Para sempre estar me falan-
do o que que tem que fazer."

A pandemia de covid-19 
acelerou a digitalização dos 
serviços digitais do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS), tornando o agenda-
mento presencial depen-
dente de canais remotos, 
como o telefone 135 e o apli-
cativo Meu INSS.

O Brasil tem aproxima-
damente 33 milhões de pes-
soas idosas, das quais 23,5 
milhões recebem aposen-
tadoria, segundo o Institu-
to Brasileiro de Geografia e 

Estatística (IBGE). Nascidos 
até 1965, muitos cresceram 
sem internet e enfrentam 
dificuldades ao lidar com os 
recursos digitais.

Dificuldades
A professora de direito da 

Universidade do Contesta-
do Adriane Nieglinski avalia 
que, apesar de a digitaliza-
ção ter agilizado trâmites 
burocráticos, trouxe junto 
novos obstáculos para den-
tro do núcleo familiar.

"Pra alguém que nunca 
teve acesso a um conteúdo 
digital, o acessar começa no 
simples ligar o sistema, ligar 

um equipamento. Então, a 
dificuldade é muito maior", 
explica.

Ela e a advogada Nicoli 
Farias escreveram um arti-
go científico publicado em 
2024 sobre possíveis res-
trições do acesso da popu-
lação idosa à Previdência 
Social. O interesse pela pes-
quisa partiu de Nicoli, para 
investigar melhor as dificul-
dades que testemunhou ao 
estagiar em uma agência do 
INSS em 2019. Naquele ano, 
o atendimento era espontâ-
neo, ou seja, não precisava 
ser agendado on-line.

"Realmente, na prática, 
ver essas dificuldades me 
incomodava, porque eu 

gostaria de poder ajudar 
mais. Eles têm receio de cli-
car, de fazer alguma coisa 
errada. Eu percebia muito 
esse medo deles", recorda 
Nicoli.

Como advogada, Nicole 
se especializou em direito 
previdenciário e entende 
que o problema é tanto ge-
racional quanto socioeco-
nômico. Não ter um celular 
na infância ou não ter tido 
condições financeiras para 
comprar um computador 
impactaram a vida adulta de 
muitos idosos.

Esse medo aparece, mui-
tas vezes, na hora de digitar 
uma senha, como conta El-
zanira Machado, que prefe-

re pedir o apoio da filha e do 
genro toda vez que precisa 
usar algum serviço do go-
verno.

"Eu acho superdifícil. 
Às vezes, tem tanta senha, 
senha pra isso, senha para 
aquilo. Tem tantas especi-
ficações que a gente se per-
de. A gente dessa idade, ou 
está informado, bem infor-
mado, ou então é preferí-
vel que nem mexa. Porque 
até quem entende, às vezes 
erra, né?"

Desde 2020, o aplicativo 
Meu INSS exige acesso via 
conta gov.br, serviço de au-
tenticação única do governo 
federal que possui três ní-
veis de segurança: bronze, 
prata e ouro, e que também 
serve para usar vários outros 
serviços públicos.

A secretária adjunta de 
Governo Digital, Luanna 
Roncaratti, destaca que a 
plataforma unificou as con-
tas de acesso do governo 
federal e já possui mais de 
167 milhões de CPFs cadas-
trados.

"Essas pessoas podem 
acessar e requisitar mais de 
4,5 mil serviços do governo 
federal. É uma plataforma 
segura, robusta, e a gente 
tem todo um cuidado de 
usar as melhores práticas de 
segurança da informação e 
proteção de dados."

Aposentados vivem dilema entre atendimento presencial e virtual
Em abril deste ano, o aces-

so ao aplicativo Meu INSS 
se tornou ainda mais neces-
sário após a Polícia Federal 
e a Controladoria-Geral da 
União revelarem um esque-
ma criminoso de descontos 
de mensalidades associativas 
em benefícios do INSS, prin-
cipalmente relacionadas às 
aposentadorias e pensões. 
Entre 2019 e 2024, as entida-

des cobraram de aposenta-
dos e pensionistas um valor 
estimado de R$ 6,3 bilhões.

Para minimizar os danos, 
o INSS enviou no dia 13 de 
maio, exclusivamente pelo 
aplicativo Meu INSS, notifi-
cações a 9 milhões de segu-
rados que tiveram ou tinham 
algum tipo de desconto as-
sociativo em folha. Dezesseis 
dias depois, no balanço desta 

quinta-feira (29), o Ministé-
rio da Previdência informou 
que o número de segurados 
que pediram a devolução do 
dinheiro descontado sem au-
torização chegou a 2.354.000, 
e que cerca de 61 mil afirma-
ram terem autorizado o débi-
to.

Como o número de intera-
ções tem subido aos poucos, 
pode-se estimar que ainda 

restam entre 6 milhões e 7 
milhões de segurados teori-
camente notificados que não 
se manifestaram por alguma 
razão desconhecida. Os mo-
tivos podem ser vários: des-
conhecimento, falta de uso 
do aplicativo ou alguma difi-
culdade de acesso.

Afinal, como defende Ni-
coli, a disponibilidade em 
si dos serviços digitais não 

pode ser entendida como si-
nônimo de autonomia. O que 
Nicoli vivenciou na agência 
do INSS aponta o sentido in-
verso. "Então, o atendimento 
presencial deixava eles muito 
mais seguros, facilitava essa 
questão de poder se inserir, 
de ter acesso à informação e 
até uma própria autonomia", 
compara.

Ibama orienta como controlar javalis nas fazendas
Wandell Seixas 

Os produtores de Goiás 
e de outros estados brasi-
leiros mostram-se preocu-
pados com a presença de 
javalis ou porco - do - mato 
em suas propriedades ru-
rais. Essas espécies nativas 
da Europa, Ásia e norte da 
África são consideradas das 
cem piores espécies exó-
ticas invasoras do mundo 
pela União Internacional 
de Conservação da Nature-
za.

Por causar prejuízos aos 

agricultores e pecuaristas, o 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Iba-
ma) criou Manual de Uso 
de Monitoramento da Fau-
na, aplicado ao manejo de 
controle dos javalis.

A entidade considera que 
o javali é uma das espécies-
-alvo de controle no Brasil e 
que causam mais impactos 
no mundo. Entre eles, alte-
rações na vegetação, alte-
rações físico-químicas do 
solo, erosão, assoreamento 
de rios, redução de inverte-

brados do solo, predação de 
animais nativos e transmis-
são de doenças, além dos 
prejuízos para a agricultu-
ra. Como se não bastasse 
a proliferação dos javalis e 
porcos do mato, as perdas 
superam 6% nas lavouras, o 
que representa prejuízos de 
mais de R$100 milhões por 
ano somente com o milho.

“Após todos esses anos 
de elaboração de normas, 
estratégias e ações para o 
controle desta espécie, este 
manual busca atuar como 
uma ponte entre as discus-

sões técnicas-científicas e 
a população, orientando 
adequadamente as ações 
de manejo e esclarecendo 
a importância do contro-
le, e da atuação conjunta 
da população e de diversas 
instituições”, observa João 
Pessoa Moreira Júnior, di-
retor de Biodiversidade do 
Ibama

Manejo
Conforme o Ibama, o 

País possuía 563 municí-
pios com registros de java-

lis (7,5% de área invadida), 
abrangendo potencial-
mente 265 áreas protegidas 
(15,3%), das quais 41 uni-
dades (2,4%) já confirma-
ram a presença da espécie.

A autorização de manejo 
será emitida automatica-
mente pelo Simaf, sendo 
encaminhada para análise 
somente se os tipos de ma-
nejo e métodos de abate fo-
rem diferentes dos previa-
mente autorizados ou se o 
controle ocorrer em unida-
des de conservação ou em 
áreas públicas.

Brasil tem aproximadamente 33 milhões de pessoas idosas, das quais 23,5 milhões recebem aposentadoria

A pandemia de covid-19 
acelerou a digitalização 
dos serviços digitais do 
Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), tor-
nando o agendamento 
presencial dependente 
de canais remotos, como 
o telefone 135 e o aplica-
tivo Meu INSS
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE FEVEREIRO 19 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

“É uma gestão que faz
a coisa acontecer”, diz
Mabel aos vereadores
Prefeito faz prestação de contas e diz
que “acabou a festa com dinheiro público”

Redação 

O prefeito de Goiânia, 
Sandro Mabel, compare-
ceu à Câmara Municipal 
para apresentação do ba-
lanço do primeiro quadri-
mestre de 2025, conforme 
estabelece a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal (LRF).

O prefeito ressaltou que 
sua administração fez um 
esforço enorme neste pe-
ríodo para economizar e 
atingir o equilíbrio das con-
tas no cenário de calamida-
de financeira encontrada 
pela gestão atual. "Acabou 
a festa com o dinheiro pú-
blico. Hoje temos uma co-
missão que avalia todos os 
contratos e os gastos. Aqui, 
nós estamos gastando com 
o que realmente precisa", 
disse o prefeito.

Segundo ele, o equilíbrio 
fiscal é fruto da combina-
ção entre o aumento na ar-
recadação — especialmen-
te os gastos inadimplentes 

— e a redução de gastos 
essenciais.

“Estamos ajustando as 
contas para garantir mais 
investimentos. Nossa meta 
é alcançar, já a partir do 
próximo ano, R$ 1 bilhão 
por ano para investir em 
obras, para transformar 
Goiânia. É importante des-
tacar que isso será feito 
sem aumentar impostos. 
Não vamos reajustar IPTU 
ou ISS. Vamos cobrar o que 
é devido e continuar eco-
nomizando com eficiência”, 
explicou.

Mabel destacou os avan-
ços na gestão da saúde mu-
nicipal, como a revisão de 
contratos que gerou econo-
mia superior a R$ 8 milhões 
com apenas uma organiza-
ção social. O prefeito refor-
çou ainda que tem cobra-
do qualidade nos serviços 
prestados à população e fri-
sou o compromisso de ges-
tão com a transparência.

MP suspende concurso
para auditor fiscal com
salário de R$ 28 mil
Redação

O Ministério Público de 
Goiás conseguiu uma de-
cisão judicial de suspender 
a realização do concurso 
público para o cargo de au-
ditor fiscal da Receita Esta-
dual. A decisão, proferida 
pela 6ª Vara de Fazenda 
Pública Estadual de Goiâ-
nia, acolheu pedido de li-
minar solicitado pelas 82ª 
e 88ª Promotorias de Jus-
tiça, que apontou a omis-
são da reserva de 20% das 
vagas para pessoas negras, 
em conformidade com a 
legislação vigente.

A Secretaria de Esta-
do de Economia, respon-
sável pela realização do 
concurso, informou que 
a Procuradoria Geral do 
Estado (PGE) adotará as 
providências pertinentes 
quando o Estado de Goiás 

for intimado no processo 
judicial em questão. Em-
bora o Governo de Goiás 
tenha sancionado uma lei 
que prevê cotas raciais, 
sua eficácia está diferida 
em 180 dias para o Poder 
Executivo. Diante disso, o 
MP entende que a ausên-
cia imediata da reserva de 
vagas configura nulidade 
absoluta do edital.

Na decisão, a juíza Li-
liam Margareth da Silva 
Ferreira destacou que "a 
ausência de regulamenta-
ção específica sobre cotas 
raciais no âmbito estadual 
não autoriza o ente fede-
rado a se afastar do cum-
primento das normas de 
hierarquia superior, mor-
mente da Constituição Fe-
deral e de tratados interna-
cionais incorporados com 
status constitucional".

Sandro Mabel: explicações sobre gestão ao Legislativo

Um dos principais nomes da imprensa goiana, o jornalista 
Renato Dias está com um novo livro na praça. Trata-se da 
obra ‘Vila Nova - O Time do Povo e Da Virada’, lançada 
na última sexta-feira, em manhã de autógrafos, na sede 
do Instituto Histórico e Geográfico de Goiás (IHGG). 
Renato, que, também, já foi editor do jornal Diário da 
Manhã, é sociólogo, pesquisador e escritor com vários 
títulos já publicados. Torcedor do Vila Nova, o time com 
a maior torcida em Goiás, Renato já escreveu, também, 
outros livros sobre o time goiano. O promotor de Justiça, 
Jales Guedes Coelho de Mendonça, presidente do IHGG, 
também, torcedor do Vila Nova, elogiou a obra, que 
contém fatos significativos do time que, com sua torcida 
resiliente e apaixonada, venceu o Campeonato Goiano 
de 2025, derrotando times importantes como o Atlético, 
Goiás e Anápolis durante o campeonato regional deste 
ano. O cineasta e jornalista Goiano Sidney foi outro que 
enalteceu o novo livro de Renato Dias. Para ele, ‘um 
memorial preciso do Vila Nova’.

A Feijoada do Elpídio, tradicional 
evento em Goiânia e que faz 
parte do calendário de eventos 
gastronômicos da capital, acontece 
no sábado (31), no Canevas Pub, 
conhecido como Castelo do Rock, 
na Avenida Ricardo Paranhos, no 
Setor Marista. Na foto o neto do 
Elpídio, Isaac acompanhou o avô 
na entrega da camiseta ao prefeito 
Sandro Mabel que sancionou a lei 
de autoria do vereador Anselmo 
Pereira.

Vila Nova ganha 
um novo livro escrito 

por Renato Dias

‘NESSE PERÍODO EM QUE ESTIVE COM O PRESIDENTE NESSA RETA FINAL, NAS VISITAS QUE EU FIZ, ELE JAMAIS TOCOU NESSE ASSUNTO E NÃO MENCIONOU QUALQUER TIPO 
DE RUPTURA. ENCONTREI UM PRESIDENTE TRISTE, RESIGNADO. ESSE ASSUNTO NUNCA VEIO À PAUTA’. - TARCÍSIO DE FREITAS, GOVERNADOR DE SÃO PAULO

Peça alerta sobre vícios em jogos 
O crescimento do vício em jogos de apostas online vem 
revelando problemas socioeconômicos no Brasil e é diante 
desse cenário que o Sicoob UniCentro Br, em parceria com 
o Instituto Sicoob, promove o espetáculo teatral ‘Jogo da 
Virada’, no auditório da Faculdade Integra, em Caldas Novas, 
na próxima terça-feira, das 19h às 20h. A peça, do Grupo 
Theatron, tem o objetivo de levar a O link para o acesso aos 
ingressos é https://forms.office.com/r/arahWa1WUP. .

Inscrições ao ponto de cultura 
A Associação Cultural Vila Alzira abriu edital para seleção 
de duas quadrilhas juninas de Aparecida de Goiânia para se 
apresentarem no evento de encerramento do projeto ‘Ponto 
de Cultura Vila Alzira – 30 anos de atividades culturais’, em 
julho. As inscrições são gratuitas e estão abertas até o dia 10 
de junho de 2025 , por meio do formulário online disponível 
em associacaovilaalzira.org.br. Cada grupo selecionado 
receberá uma premiação de R$ 5 mil, além de certificado de 
participação. 

Devagar
É aquela coisa, vai gangorrar 
até o dia das eleições. As 
pesquisas não garantem a 
reeleição de Lula nas eleições 
do ano que vem. Nos dois 
últimos levantamentos, 
no Paraná e Atlas, Lula 
não venceria as eleições 
presidenciais e, por isso, não 
se reelegeria. 

Complicado
O PIB no Brasil cresceu, mas 
as reclamações quanto a 
carestia nos supermercados, 
nas bombas dos postos 
de gasolina continuam as 
mesmas.

Miguelagem
Aliás, no Brasil há os que 
vivem de índices oficiais 
divulgados pelo próprio 
governo e acham que o 
Brasil mudou de cara, mas 
só percebe mesmo que isso 
não aconteceu quando os 
comerciantes soltam o grito, 
desesperado, pela falta de 
consumidores.

Autoridade
A revista Veja deu voz ao 
deputado (ou ex) Eduardo 
Bolsonaro, que fugiu do 
Brasil para atacar o governo 
em solo americano. Que 
autoridade esse moço tem?!

Junina
Festa junina é sinônimo 
de música boa e sabores 
marcantes, e esse combo 
perfeito estará no Circuito 
Gastrô Junino 2025, que 
acontece em Goiânia hoje, no 
Espaço Dois Ipês. 

Shows
A programação conta com 
shows de Alceu Valença 
e Heróis do Botequim, 
e um verdadeiro festival 
gastronômico em barracas 
temáticas que celebram as 
raízes juninas com charme, 
afeto e identidade.

Só assim
No Brasil, só mesmo a pena 
de morte para acabar com 
a onda de feminicídio que a 
cada dia faz novas vítimas no 
País. Sem dó, pena de morte 
ou prisão perpétua.

Piorar
As leis brasileiras, da forma 
como são aplicadas, não 
intimidam a criminalidade, 
tampouco contém a 
violência praticada contra as 
mulheres. Se não houver um 
recrudescimento, a tendência 
é só piorar.
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Bolsonaro tenta evitar racha que pode 
comprometer desempenho do PL de Goiás

Helton Lenine

A tropa de farpas entre 
os grupos do Major Vitor 
Hugo e Wilder Morais le-
vou o ex-presidente Jair 
Bolsonaro, presidente de 
honra do PL nacional, a 
chamar, em Brasília, as 
principais lideranças do 
partido em Goiás para pe-
dir “trégua”, diante do imi-
nente esfacelamento da 
sigla.

A crise teve origem com 
a iniciativa do vereador 
por Goiânia e ex-depu-
tado federal Major Vitor 
Hugo de propor aliança do 
PL com o MDB de Daniel 
Vilela, visando assegurar 
candidatura bolsonarista 
na chapa majoritária go-
vernista. Ele próprio, Vitor 
Hugo, teria espaço como 
candidato ao Senado.

No primeiro momen-
to, Bolsonaro respaldou 
a posição de Vitor Hugo, 
tendo recebido o vice-go-
vernador Daniel Vilela, na 
sede nacional do PL, em 
Brasília, em novembro úl-
timo, quando a proposta 
de aliança foi apresentada 
pelo aliado político. À épo-
ca, o presidente do PL de 
Goiânia, Gustavo Gayer, 
emitiu nota condenando 
a aliança com o MDB e ad-
mitindo a expulsão de Vi-
tor Hugo do partido.

De lá para cá a tempe-
ratura subiu, com novos 
ataques dos seguidores de 
Wilder Morais ao vereador 
goianiense. É que Wilder 
busca consolidar chapa 
majoritária própria do PL 
– ele próprio para gover-
nador e Gustavo Gayer e 
Major Vitor Hugo para a 
disputa às duas vagas de 
senador.

O deputado federal 
Gustavo Gayer externou o 
racha existente no PL em 
Goiás, durante o progra-
ma Papo Aberto, da TV 
Capital. Na oportunidade, 
Gayer afirmou que o ve-
reador Major Vitor Hugo 
tem trabalhado para sa-
botar o partido e ainda o 
chamou de “covarde”. De 
acordo com o deputado, se 
depender dele, Vitor Hugo 
não será candidato ao Se-
nado em 2026.

No mesmo programa, 
o senador Wilder Morais 
disse que iria bloquear o 
vereador em seu WhatsA-

pp. “Vitor Hugo não per-
tence ao nosso grupo e 
tem atuado para dividir o 
partido”.

O ex-deputado estadual 
Fred Rodrigues, que dis-
putou a Prefeitura de Goi-
ânia em 2024, respaldou os 
posicionamentos de Gus-
tavo Gayer e Wilder Morais 
nas críticas ao Major Vitor 
Hugo: “O vereador tem 
atuado para enfraquecer 
o partido. Agindo assim é 
melhor que ele deixe o PL”.

O PL não teve bom de-
sempenho nas eleições 
municipais de 2024 em 
Goiás, o que proporcio-
nou “combustível” para a 
proposta de Vitor Hugo de 
aliança com o MDB: das 
246 prefeituras, os bolso-
naristas só elegeram 26 
gestores, com derrotas em 
Goiânia e Aparecida, pri-
meiro e segundo maiores 
colégios eleitorais do esta-
do.

Nas conversas com o 
líder do PL nacional, Wil-

der Morais e Major Vitor 
Hugo recolheram as armas 
e prometeram preservar a 
unidade do PL goiano.

Bolsonaro agiu rápido 
e fez a reprimenda aos lí-
deres dos dois grupos do 
PL goiano: não quer mais 
saber de troca de ataques. 
Assim, o ex-presidente 
espera que o partido “se 
acalme” em Goiás e venha 
a decidir o futuro apenas 
na convenção de julho do 
ano que vem.

Já inelegível para 2026 e 
na iminência de ser conde-
nado e preso, em julgamen-
to pelo STF, acusado de cri-
me de golpe de estado, Jair 
Bolsonaro age como “bom-
beiro” para evitar divisões 
no PL em todos os estados 
da federação. “Temos que 
manter o PL unido para 
lançarmos os melhores 
candidatos a governador e 
senador, incluindo em Goi-
ás”, diz Waldemar da Costa 
Neto, presidente nacional 
da legenda. 

Bolsonaro e 
Caiado

Com relação à política 
marcada por altos e baixos, 
Jair Bolsonaro e Ronaldo 
Caiado também cessa-
ram os desentendimentos 
para tentar a unificação 
da direita para as eleições 
presidenciais de 2026. O 
governador goiano com-
pareceu ao ato organizado 
pelo ex-presidente, em São 
Paulo, de apoio ao projeto 
de anistia aos envolvidos 
nos atos de 8 de janeiro de 
2023.

Caiado tem se manti-
do distante da crise vivida 
pelo PL goiano, já que de-
legou ao vice-governador 
Daniel Vilela a formação 
de alianças para as elei-
ções de 2026. O próprio 
Daniel disse que o melhor 
a fazer é esperar a chegada 
das convenções partidá-
rias, em julho do ano que 
vem, para saber se haverá 
aliança do PL com o MDB.

O Palácio das Esmeral-
das interrompeu, também, 
as tratativas para atrair ao 
União Brasil e ao MDB 
prefeitos filiados ao Parti-
do Liberal.

A expectativa é de que 
haja um ambiente menos 
belicoso internamente no 
PL goiano e também na 
relação com o governo do 
Estado. “O momento é de 
baixar a guarda, manter o 
diálogo e deixar par 2026 
as definições político-
-partidárias”, disse um ex-
periente político ligado a 
Ronaldo Caiado e a Daniel 
Vilela.

Presidente de honra 
do partido chama o 
senador Wilder Morais 
e o vereador Major 
Vitor Hugo e pede 
trégua nos embates 
internos

Vitor Hugo reaproxima Bolsonaro
de Mabel para facilitar futura aliança

O vereador Major Vitor 
Hugo (PL) se reuniu, na 
segunda-feira (26), com o 
prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB). Além de 
apresentar suas reivin-
dicações e projetos para 
a cidade, durante o en-
contro com o prefeito, o 
vereador fez uma ligação 
de vídeo para o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro. 
“Durante a conversa, tive 
também a oportunidade 
de fazer uma ligação de 
vídeo para o presidente 
Jair Messias Bolsonaro. 
Foi uma conversa amis-
tosa, com foco no futuro 
da nossa querida capital 

e na reaproximação entre 
o chefe do Executivo mu-
nicipal e a maior lideran-
ça da direita no Brasil.”. 
declarou Major em suas 
redes sociais.

Na Câmara Municipal 
de Goiânia, Vitor Hugo 
assume posição de “in-
dependência”, preferindo 
não se alinhar ao bloco 
oposicionista da Casa. 
“Se o projeto do Paço Mu-
nicipal for bom para Goi-
ânia por que não votar a 
favor?”, indaga.

O PL foi o adversá-
rio de Sandro Mabel nas 
eleições de 2024, quan-
do lançou o ex-deputado 

estadual Fred Rodrigues 
à Prefeitura de Goiânia. 
Fred e Mabel realizaram 
uma campanha agressiva, 
com troca de acusações.

O encontro de Major 
Vitor Hugo com Mabel 
ocorre em meio ao racha 
do PL, sendo que o vere-
ador busca aproximação 
do partido com a base 
caiadista e o presidente 
estadual, o senador Wil-
der Morais, atua na con-
tramão, ao lado do de-
putado federal Gustavo 
Gayer (PL).

Vale destacar que o ve-
reador busca viabilizar a 
aliança do PL com o vice-

-governador Daniel Vilela, 
que disputará a reeleição 
em 2026, oportunidade 
em que busca viabilizar 
sua pré-candidatura ao 
Senado, na segunda vaga 
na chapa governista, uma 
vez que a primeira está 
destinada para a primei-
ra-dama Gracinha Caia-
do. Por sua vez, Wilder 
e Gayer trabalham para 
viabilizar uma chapa pu-
ro-sangue, com o sena-
dor como postulante ao 
Governo e o deputado na 
vaga para o Senado.

Major Vitor Hugo se 
elegeu deputado federal 
em 2018, na rabeira do 

deputado federal Delega-
do Waldir Soares, exerceu 
na Câmara a liderança do 
governo Bolsonaro nos 
dois primeiros anos. Em 
2024, disputou o Governo 
de Goiás e ficou em tercei-
ro lugar.

Sandro Mabel, por sua 
vez, agora como gestor, 
dialoga com todas as for-
ças políticas – de Jair Bol-
sonaro a Lula da Silva. 
“Temos que pensar na 
administração, buscar re-
cursos para Goiânia, cum-
prir a nossa meta de reali-
zação de obras em quatro 
anos”.

Ex-presidente Jair Bolsonaro Senador Wilder Morais Vereador Major Vitor Hugo
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Finlândia adota bibliotecas digitais 
como hubs de serviços públicos

Redação

O vice-governador de 
Goiás, Daniel Vilela, conhe-
ceu ontem a biblioteca di-
gital Oodi, em Helsinque, 
referência internacional na 
integração de tecnologia, 
cultura e serviços públicos. 
O espaço opera como hub 
multifuncional, combinan-
do acervo digital, coworking, 
estúdios de criação e ofici-
nas maker, dentro de um 
modelo que busca demo-
cratizar o acesso a recursos 
educacionais e digitais para 
toda a população.

Inaugurada em 2018, a 
Oodi foi estruturada a par-
tir de consulta pública, que 
definiu as funcionalidades e 
serviços mais demandados 
pela população local. Além 

de biblioteca tradicional, o 
espaço abriga impressoras 
3D, estúdios de gravação, 
instrumentos musicais, sa-
las para jogos digitais e áre-
as infantis. “Viemos analisar 
como essas soluções podem 
ser adaptadas para a nossa 
rede pública de serviços em 

Goiás, especialmente nas 
Escolas do Futuro e nos pro-
jetos de inclusão digital”, ex-
plicou Daniel Vilela.

O secretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação de 
Goiás, José Frederico Lyra 
Netto, destacou que o mo-
delo finlandês alia inovação 

tecnológica e participação 
cidadã para promover inclu-
são. “Esse formato amplia 
o conceito de biblioteca e 
transforma o ambiente em 
um centro de serviços di-
gitais acessíveis”, afirmou. 
O espaço também oferece 
coworking público, oficinas 

criativas e equipamentos 
como máquinas de costura e 
impressoras 3D, priorizando 
acessibilidade tecnológica.

A visita faz parte de mis-
são internacional liderada 
por Daniel Vilela, que per-
corre países como Finlân-
dia, Estônia e Singapura 
até 4 de junho. O objetivo 
é identificar experiências 
bem-sucedidas de serviços 
digitais, educação e inclu-
são cultural, com potencial 
de replicação em Goiás. “A 
Finlândia é referência mun-
dial em educação e serviços 
públicos integrados. Esta-
mos aqui para aprender e 
construir soluções compatí-
veis com a nossa realidade”, 
reforçou Vilela.

Na programação da mis-
são, a comitiva goiana tam-
bém participou da e-Gover-
nance Conference 2025, na 
Estônia, e mantém agenda 
com instituições e empre-
sas de inovação digital. A 
expectativa é firmar parce-
rias e mapear tecnologias 
aplicáveis ao contexto goia-
no, priorizando governança 
digital, inclusão tecnológica 
e ampliação do acesso a ser-
viços públicos.

Comitiva liderada por Daniel Vilela visita biblioteca digital Oodi, 
em Helsinque, referência em tecnologia aplicada a serviços públicos

Modelo finlandês 
integra tecnologia e 
serviços para ampliar 
acesso da população a 
recursos educacionais 
e digitais. Vice-
governador Daniel 
Vilela conheceu 
sistema, que pode ser 
aplicado em Goiás

MISSÃO TECNOLÓGICA

IPS

FESTA JUNINA

Goiânia perde posição no ranking nacional de qualidade de vida

Ingressos para Arraiá do Bem 2025 podem ser trocados no Goiânia Arena

Welliton Carlos

Até 2024, Goiânia ocu-
pava a segunda posição no 
ranking nacional de quali-
dade de vida, mas caiu para 
o sexto lugar em 2025. 

O Índice de Progresso 
Social (IPS)  - divulgado na 
quinta-feira, 29  - avalia o 
bem-estar das populações 
com base em indicadores 
sociais e ambientais, mas 

exclui fatores econômicos 
- que em outros levanta-
mentos ajudam a fortalecer 
a classificação da capital.

Segundo o IPS 2025, Goi-
ânia  apresentou pontua-
ção de 68,11. A queda [em 
relação aos 70,49 pontos de 
2024] levou a capital para a 
quarta posição.

Goiânia teve resultados 
positivos em infraestrutu-
ra habitacional e acesso 

à informação. Segundo o 
relatório, o município teve 
menor 'score' em inclusão 
de grupos vulneráveis.

Conforme o ranking, 
Curitiba (PR) tem 69,89 
pontos e passou Brasília, 
que caiu para terceiro lu-
gar; em segundo aparece 
Campo Grande, com 69,63 
pontos. Brasília registra 
69,04. Já São Paulo marcou 
68,88 pontos. Em quinto 

lugar está Belo Horizonte, 
com 68,22. Goiânia (GO) 
está em sexto lugar com 
68, 21 pontos, seguida por 
Palmas, com 68,18 pontos. 
Florianópolis caiu para oi-
tavo com 67,91.

Metodologia 
O Índice de Progresso 

Social é utilizado para ava-

liar a qualidade de vida das 
populações a partir de três 
variantes - Necessidades 
Humanas Básicas, Funda-
mentos para o Bem-Estar e 
Oportunidades. 

Delas surgem 53 indica-
dores que medem situação 
habitacional, segurança 
pública,  inclusão social, 
saúde e educação.

Redação

O Governo de Goiás deu 
início à troca de ingressos 
para o Arraiá do Bem 2025. 
A retirada acontece de for-
ma presencial no Goiânia 
Arena, mediante apresen-

tação de documento com 
CPF e entrega de 1 kg de 
alimento não perecível. 
Cada pessoa pode retirar 
um ingresso por dia de 
evento e até dois para filhos 
menores, mediante docu-
mentação.

A troca será realizada em 
horários ampliados para 
atender o público: nesta 
sexta, das 12h às 20h; do-
mingo (1/6), das 10h às 
18h; de segunda a quinta (2 

a 5/6), das 12h às 20h; e nos 
dias do evento (6 a 8/6), a 
partir das 9h. Apenas no 
sábado (31/5) não haverá 
atendimento devido a ou-
tro evento no Serra Doura-
da.A segurança do festival 
contará com operação in-
tegrada envolvendo forças 
estaduais, federais e muni-
cipais, além de agentes pri-
vados. Serão cerca de 190 
servidores públicos, 170 
seguranças particulares e 
30 brigadistas atuando dia-

riamente, com revista na 
entrada, câmeras de moni-
toramento e policiamento 
à paisana.

 programação musical 
inclui atrações como Cal-
cinha Preta, Leonardo, Tar-
císio do Acordeon, Xand 
Avião e João Bosco & Vi-
nícius. Os portões abrem 
às 16h na sexta, às 15h no 
sábado e domingo, com 
shows a partir das 17h30 
(sexta e sábado) e 15h30 
(domingo).

Além dos shows, o Ar-
raiá do Bem terá área gas-
tronômica com mais de 60 
barraquinhas de comidas 
típicas, espaço kids, salão 
de beleza e atividades gra-
tuitas oferecidas pelo Colé-
gio Tecnológico de Goiás. A 
expectativa é reunir até 60 
mil pessoas por dia em um 
evento que une cultura, so-
lidariedade e inclusão.

Maior festa junina goiana 
acontecerá de 6 a 8 de 
junho no Serra Dourada; 
entrada será gratuita 
com doação de alimento
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A cogitação de uma eventual candidatura de Marco-
ni Perillo (PSDB) ao governo de Goiás em 2026 parece 
mais uma tentativa de reinserção no cenário político 
do que um projeto viável de poder. Apesar de seu his-
tórico de quatro mandatos como governador, o tucano 
enfrenta hoje uma realidade profundamente distinta 
daquela que o consagrou nas urnas no passado. Sua 
estrutura política atual é fragilizada, sem apoio conso-
lidado em bases municipais nem articulações partidá-
rias robustas. O PSDB em Goiás perdeu relevância, e 
Marconi não conseguiu renovar seu grupo político, que 
hoje carece de musculatura eleitoral e financeira. Além 
disso, os passivos jurídicos e administrativos deixados 
por sua última gestão, principalmente, ainda não foram 
superados. A exposição de uma campanha majoritária 
inevitavelmente trará à tona ações judiciais, acusações 
de corrupção e os rombos fiscais herdados de sua ad-
ministração — elementos que, além de desgastar sua 
imagem, servem de munição aos adversários. As der-
rotas consecutivas ao Senado, em 2018 e 2022, são in-
dicativos claros da perda de apelo eleitoral do ex-gover-
nador. O eleitorado goiano já demonstrou, nas urnas, 
sua resistência a um retorno de Perillo à linha de frente.

Tentativa de manter-se em evidência
Na verdade, ao cogitar disputar novamente o gover-

no, Marconi parece mais preocupado em se manter em 
evidência e buscar algum espaço de relevância no tabu-
leiro político. Seu desempenho apagado na presidência 
nacional do PSDB e a perda de protagonismo no par-
tido evidenciam o enfraquecimento de sua liderança. 
Assim, uma candidatura em 2026, além de improvável 
em termos de viabilidade eleitoral, pode representar o 
epílogo definitivo de sua trajetória política.

Desembargadoes goianos 
homenageados em evento nacional

Pela atuação dinâmica e diferenciada refletida em 
gestões proativas e modernas, o corregedor-geral da 
Justiça de Goiás, desembargador Marcus da Costa Fer-
reira, e o corregedor do Foro Extrajudicial de Goiás, 
desembargador Anderson Maximo de Holanda, foram 
homenageados com a Medalha de Honra ao Mérito 
Desembargador Décio Antônio Erpen. A honraria foi 
concedida na abertura do 95º Encontro Nacional de 
Corregedores e Corregedores-Gerais dos Tribunais de 
Justiça do Brasil (Encoge).

Marconi Perillo e a difícil 
reinserção no tabuleiro 

político goiano

Contas
Relatórios da Gestão Fiscal 
divulgados pela Prefeitu-
ra de Goiânia, referente ao 
1º quadrimestre de 2025, 
apontam que o município, 
sob gestão de Sandro Mabel, 
acumula uma disponibili-
dade líquida de caixa líquida 
de R$ 1,429 bilhão.

Dívida
Segundo o Paço, a Dívida 
Consolidada Bruta do mu-
nicípio de Goiânia, até o 1º 
quadrimestre de 2025, era 
de R$ 1,592 bilhão. Já a Dí-
vida Consolidada Líquida, 
deduzindo a disponibili-
dade de caixa, cai a R$ 162 
milhões, ou 1,92% da RCL 
ajustada.

Educação
Nos primeiros 4 meses 
de 2025, a gestão de San-
dro Mabel aplicou apenas 
15,23% em Manutenção e 
Desenvolvimento do Ensi-
no, em detrimento dos 25% 
da arrecadação com impos-
tos exigidos pela Constitui-
ção. Foram R$ 218 milhões 
a menos.

Saúde
Já na Saúde, neste 1º quadri-
mestre de 2025, a prefeitura 
de Goiânia aplicou R$ 89,7 
milhões acima do mínimo 
constitucional, que é de 
15%. Foram aplicados em 
ASPS R$ 334,7 milhões, o 
que representou 19,02% da 
receita com impostos.

Daniel
Durante palestra no e-Go-
vernance Conference, nes-
ta quinta-feira (29/5), na 
Estônia, o vice-governador 
Daniel Vilela (MDB) apre-
sentou os avanços alcança-
dos por Goiás nas áreas de 
tecnologia e inovação.

Daniel II
De acordo com Daniel Vi-
lela, sua missão é mostrar 
ao mundo o Estado líder na 
oferta de serviços digitais no 
Brasil e que é referência em 
inteligência artificial. "Tudo 
isso é reflexo da gestão do 
governador Ronaldo Caia-
do", lembra.

PIB
A economia brasileira cres-
ceu 2,9% no primeiro trimes-
tre de 2025, na comparação 
com o mesmo período do 
ano passado. O salto foi pu-
xado pela agropecuária, que 
cresceu 10,2%. Na compara-
ção com o último trimestre 
de 2024, o PIB avançou 1,4%.

Alego arquiva processo
sobre falsa declaração de 
diploma de Fred Rodrigues
Comissão que investigou o caso não viu
dolo por parte do ex-deputado bolsonarista

Redação

A Assembleia Legislativa 
arquivou o processo admi-
nistrativo disciplinar (PAD) 
que investigou a nomeação 
do ex-deputado estadual 
e ex-candidato a prefeito 
de Goiânia Fred Rodrigues 
(PL) para diretoria da Casa 
no ano passado. A informa-
ção é da jornalista Fabiana 
Pulcineli de O Popular.

O deputado estadual 
cassado ocupou cargo pri-
vado de nível superior sem 
ter diploma e declarou em 
ficha cadastral de Alego 
que era formado em Direi-
to. Fred alegou no PAD que 
a ficha foi preenchida por 
sua assessoria, que havia 
equívoco na informação. 
O assessor foi ouvido e a 
comissão do PAD concluiu 
que "não é possível provar, 
de forma indubitável, que 
a informação foi postada 
com a vontade livre, com 
a intenção deliberada de 

convencer a administração 
pública de que o ex-ser-
vidor possuía curso supe-
rior".

Também citou que foi 
arquivada a apuração da 
Polícia Federal sobre pos-
sível fraude à lei eleitoral. A 
decisão da diretoria-geral 
da Casa diz que Fred “não 
praticou conduta capaz de 
configurar falta funcional, 
tendo em vista a ausência 
de comprovação de dolo”.

O caso do falso diploma 
prejudicou significativa-
mente Fred Rodrigues na 
eleição para a Prefeitura de 
Goiânia de diversas formas. 
Houve suspeitas de falsida-
de ideológica, com denún-
cia à Polícia Federal. Ele foi 
fortemente atacado pelos 
adversários, sofreu pressão 
interna no próprio partido 
e desconfiança do eleitor 
sobre pré-requisitos para 
o cargo, o que implodiu o 
bolsonarista nas eleições 
na capital.

Marconi não descarta
disputar sucessão ao
governo em 2026
Redação

O ex-governador Mar-
coni Perillo (PSDB) con-
firmou, pela primeira vez, 
que considera se candida-
tar novamente ao Palácio 
das Esmeraldas em 2026. 
Em entrevista ao jornal O 
Popular, o tucano decla-
rou que pode assumir can-
didatura caso “não surja 
outro nome” e se houver 
“anseio da população nas 
pesquisas”.

Depois de ficar 16 anos 
no poder, o ex-governador 
diz defender a renovação 
política em Goiás. “Se não 
tiver outro candidato, eu 
vou topar”, disse o ex-go-
vernador, que busca lide-
rar o campo oposicionista, 
mas também estimulou 
outras candidaturas. Ele 
apresentou nomes como 
Wilder Morais (PL), Adria-
na Accorsi (PT) e Vander-
lan Cardoso (PSD) como 

alternativas.
Sobre o novo partido 

que surgirá da fusão entre 
PSDB e Podemos, Perillo 
disse que a união preten-
de atrair lideranças insa-
tisfeitas de outros grupos. 
Perillo diz rejeitar aliança 
com o PT em Goiás e afir-
mou estar tranquilo quan-
to às investigações do pas-
sado. “Fui inocentado em 
todas as ações”, disse.

Desde que perdeu as 
eleições para o governo de 
Goiás, em 2018, o PSDB 
marconista foi desidrata-
do em Goiás, com redu-
ção da representatividade 
de membros do Congres-
so Nacional, Assembleia 
Legislativa, prefeituras e 
câmaras municipais. Nas 
eleições seguintes – 2020, 
2022 e 204, os tucanos não 
obtiveram resultados ex-
pressivos nas urnas no es-
tado.

O caso do falso diploma rendeu a Fred Rodrigues investigação na 
Alego e implodiu sua campanha em 2024
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Mais atendimento, menos fila: governo 
relança programa para acelerar consultas

Congresso em Foco

O presidente Lula assi-
nou na sexta-feira (30) uma 
medida provisória (MP) que 
relança o programa federal 
voltado para reduzir as filas 
no Sistema Único de Saú-
de (SUS). A iniciativa, que 
em 2024 se chamava "Mais 
Acesso a Especialistas", ago-
ra passa a se chamar "Agora 
Tem Especialistas". A mu-
dança busca fortalecer a co-
municação do programa e 
impulsionar seus resultados, 
após um ano de pouco im-
pacto.

O objetivo do governo é 
acelerar o acesso de pacien-
tes a consultas, exames e ci-
rurgias especializadas, um 
dos pontos críticos do SUS, 
especialmente após a pan-
demia. Segundo dados do 
próprio Ministério da Saúde, 
revelados pelo jornal O Glo-
bo, o tempo médio de espera 
por uma consulta especia-
lizada chegou a 57 dias em 
2024, o maior já registrado.

Durante a cerimônia de 
lançamento, o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha, 

destacou a gravidade do 
problema: "Alguns estudos 
apontam que no Brasil, cer-
ca de 370 mil óbitos aconte-
ceram em 2023 por conta do 
atraso no diagnóstico. Essa é 
uma realidade mais crítica 
no Norte, Nordeste e Cen-
tro-Oeste, onde temos me-
nor oferta de atendimento 
especializado no interior. 

Como será
A MP estabelece duas for-

mas de contratação de servi-

ços de hospitais privados:
Contratação tradicional 

pagamento pelo SUS, con-
forme tabela oficial, para 
serviços especializados em 
áreas como oftalmologia, 
cardiologia, otorrinolaringo-
logia, pediatria, ginecologia 
e oncologia.

Troca de dívidas por ser-
viços: hospitais poderão 
prestar atendimento espe-
cializado ao SUS em troca 
de abatimento de dívidas 
fiscais com a União. Atual-
mente, o valor total dessas 

dívidas chega a cerca de R$ 
70 bilhões, mas a MP impõe 
um teto de R$ 2 bilhões por 
ano para essa modalidade.

Além disso, o programa 
prevê outras ações comple-
mentares:

Expansão da telessaúde, 
que poderá reduzir em até 
30% as filas para consultas 
e diagnósticos, ao permitir 
triagens e atendimentos à 
distância.

Distribuição de 150 carre-
tas equipadas com infraes-
trutura para atendimentos 

especializados em regiões 
do interior que hoje têm 
pouca oferta desses serviços.

Segundo o governo, a ex-
pectativa é aumentar em até 
30% os atendimentos em 
policlínicas, UPAs, ambula-
tórios e salas de cirurgia em 
todo o país.

Desafio
Atualmente, apenas 10% 

dos médicos especialistas 
atuam exclusivamente no 
SUS, e esses profissionais 
estão concentrados princi-
palmente em Brasília, São 
Paulo e Rio de Janeiro. Essa 
desigualdade geográfica 
ajuda a explicar as dificul-
dades de acesso em várias 
regiões do país. A pande-
mia agravou ainda mais o 
quadro, ampliando as filas e 
em 2024, o tempo de espera 
atingiu níveis recordes.

A MP também cria 385 no-
vos cargos efetivos na Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), que serão 
destinados ao controle e fis-
calização dos novos equipa-
mentos e serviços que serão 
incorporados à rede.

A criação dos cargos foi 
articulada após o Congres-
so aprovar um projeto que 
recompôs salários de servi-
dores e permitiu a abertura 
de novos postos em áreas 
estratégicas.

Presidente Lula durante evento em que assinou MP para acelerar atendimentos reduzir as filas do SUS

Hospitais poderão
abater dívidas com
a União em troca
de serviços ao SUS,
com limite anual
de R$ 2 bilhões

Tarcísio exalta Bolsonaro, nega trama
golpista e é poupado por Moraes e Gonet

FolhaPress 

O governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), negou ao 
STF (Supremo Tribunal 
Federal) na sexta-feira 
(30) ter conhecimento de 
qualquer articulação gol-
pista durante o fim do go-
verno Jair Bolsonaro (PL).

Durante o depoimen-
to como testemunha no 
caso da trama golpista de 
2022, o ex-ministro de In-
fraestrutura cotado para 
disputar a eleição presi-
dencial no ano que vem 
exaltou o ex-presidente e 
disse que a preocupação 
dele no período era "que 
a coisa desandasse".

"O único comentário 
[de Bolsonaro] era que la-
mentava. Foi um período 
de situações difíceis, cri-
ses graves, Brumadinho, 
Covid, crise hídrica, guer-
ra da Ucrânia e todas elas 
da melhor forma possível, 
terminamos com supe-
rávit. A preocupação era 

que a coisa desandasse, 
uma preocupação com o 
futuro do país", disse.

Em uma participação 
curta, de menos de 10 mi-
nutos, Tarcísio disse ter 
se encontrado com Bol-
sonaro nos dias 15 e 19 de 
novembro e 10, 14 e 15 de 
dezembro de 2022.

"Falamos também da 
montagem do secretaria-
do aqui em São Paulo. E a 
gente sempre conversava 
sobre isso basicamente. 
O presidente sempre es-
teve comigo no sentido 
de orientar, preocupado 
que eu acertasse também, 
preocupado também em 
transmitir a experiência 
dele", afirmou.

Apenas o advogado 
Celso Vilardi, da defesa 
de Bolsonaro, fez per-
guntas ao governador. As 
defesas dos outros réus, o 
procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet, e 
o ministro Alexandre de 
Moraes optaram por não 
fazer questões.

A estratégia de exaltar 
o governo Bolsonaro du-
rante audiência no Su-
premo foi usada também 
pelo senador Ciro No-
gueira (PP-PI), ex-minis-
tro da Casa Civil. Indica-
do como testemunha de 
Anderson Torres, o polí-
tico disse que foi orien-
tado pelo ex-presidente 
para fazer a transição de 
governo.

"A transição nos de-
cepcionou pela falta de 
interesse em informações 
sobre o país. Mas foi tudo 
dentro da normalidade, 
o presidente [Bolsonaro] 
em momento nenhum 
quis obstaculizar a tran-
sição", disse Ciro.

Tarcísio foi ministro da 
Infraestrutura de janeiro 
de 2019 a março de 2022. 
Ele deixou o cargo para 
concorrer ao governo de 
São Paulo, sob a bênção 
de Bolsonaro. Foi um dos 
integrantes do primeiro 
escalão mais aclamados 
pelo ex-presidente, com 

quem mantinha relação 
próxima.

O governador bolso-
narista tem repetido a 
aliados que nunca ouviu 
o ex-presidente falar em 
golpe, enquanto distorce 
e omite fatos ocorridos 
no período e estava ao 
lado de Bolsonaro em al-
guns dos momentos mais 
agudos de ataques anti-
democráticos às institui-
ções.

Ao defender Bolsona-
ro diante das investiga-
ções da Polícia Federal, 
Tarcísio já disse que "o 
presidente respeitou o re-
sultado da eleição", o que 
nunca ocorreu, e que a 
posse de Lula "aconteceu 
em plena normalidade e 
respeito à democracia", o 
que também é outra dis-
torção diante dos fatos.

O ex-ministro foi ao 
menos cinco vezes ao Pa-
lácio do Alvorada no fim 
de 2022, após Bolsonaro 
perder a eleição para Lula 

(PT), segundo os registros 
da portaria da residência 
oficial da Presidência da 
República.

O depoimento do go-
vernador era um dos 
mais esperados. Mesmo 
fora do governo nos últi-
mos meses de 2022, Tar-
císio esteve ao lado de 
Bolsonaro em alguns dos 
momentos mais agudos 
de ataques antidemocrá-
ticos às instituições.

Uma das expectativas 
geradas antes do depoi-
mento era sobre como se-
ria a interação de Moraes 
com Tarcísio. Os dois têm 
boa relação. O ministro 
do Supremo, porém, tem 
sido duro nos depoimen-
tos com testemunhas que 
distorcem fatos narrados 
na denúncia ou que emi-
tem opiniões para defen-
der aliados.
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Alceu inicia festa junina

Jackeline Osório

Ele leva a cultura, 
o sotaque, o som 
e a alegria nor-
destina por onde 

passa. São mais de quatro 
décadas sobre os palcos, 
transitando com leveza e 
audácia entre forró, baião, 
xote, frevo, rock e reggae. 
Alceu Valença é nome 
disputado nos eventos ju-
ninos do País. E chega a 
Goiânia hoje, 31, pronto 
para espalhar, mais uma 
vez, sua poesia e psico-
delia no Circuito Gastrô 
Junino 2025, no Espaço 
Dois Ipês, a partir das 20h. 
O show marca o pontapé 
inicial das celebrações de 
São João na Capital goia-
na.

O Diário da Manhã  
conversou com o artista 
em uma entrevista leve e 
descontraída, onde falou 
sobre a atemporalidade 
de sua obra, a música con-
temporânea e seu vínculo 
especial com o estado de 
Goiás. Alceu cita Goiânia 
na música “No Tempo 
que Me Querias”, lançada 
no disco “Na Embolada 
do Tempo”, de 2005. Na 
entrevista que se segue, 
o artista fala da vida em 
turnê, diz que não escuta 
música e revela como es-
colhe seus parceiros.

Diário da Manhã  - 
Você sempre diz nas en-
trevistas que é um cida-
dão do mundo, sempre 
em turnê. Mas conhece os 
lugares por onde passa ou 
só faz o show e vai embo-
ra?

Alceu Valença — Nor-
malmente, é bate-volta 
mesmo. Felizmente e in-
felizmente. Felizmente 
porque saio por causa 
de outra agenda. Infeliz-
mente porque a vontade 
é de conhecer os lugares. 
Mas, em Goiás, tem um 
lugar que conheci e gos-
tei muito: o Vale da Lua, 

na Chapada dos Veadei-
ros. Tem um super astral. 

Tenho um cari-
nho especial por 

Goiânia — inclusive, ela 
está na minha música “No 
Tempo que Me Querias”. 
E ele canta, à capela: “Em 
julho estava em Havana/ 
Sonhando com utopias/ 
Agosto Brasília, Goiânia/ 
Belô, Salvador, Bahia”.

DM - Quais músicas 
têm dominado a sua trilha 
sonora ultimamente?

Alceu — Música? Eu 
não escuto música. Não 
tenho muito saco pra isso. 
Deixa eu te explicar: meu 
pai era procurador do Es-
tado e tinha dois irmãos 
que tocavam muito bem 
— um deles tentou car-
reira artística, mas não 
deu certo. Como meu pai 
percebeu que eu gostava 
muito de música e não 
queria que eu seguisse 

essa carreira, nem radiola 
tinha lá em casa. Eu cresci 
ouvindo o sabiá, o bem-
-te-vi e o vento no capim 
da fazenda.

Quando entrei para a 
Universidade Federal de 
Pernambuco, pra cursar 
Direito, aí ele comprou 
uma radiola. Mas eu es-
tava empolgado jogando 
basquete com a turma e 
metido a ser intelectual. 
Ganhei um violão e co-
mecei a tocar, mas nun-
ca ninguém me ensinou 
nada.

DM - Você já fez dueto 
com vários artistas. Se pu-
desse escolher um nome 
da música atual para uma 
nova parceria, quem se-
ria?

Alceu — As parcerias 

acontecem de forma mui-
to natural. Já fiz duetos 
bem legais, inclusive in-
ternacionais. Gravei “Fre-
vo nº 1” com a cantora 
portuguesa Carminho e 
“La Belle de Jour” com a 
francesa Zaz. Mas assim 
que surgir uma nova par-
ceria legal, te aviso em 
primeira mão (fala aos ri-
sos).

DM - Sua música atra-
vessa gerações — crian-
ças, jovens e adultos can-
tam seus sucessos nos 
shows. O que você acha 
que explica essa perma-
nência?

Alceu — Eu não faço 
nada pensando na inter-
net, mas acho que é por 
causa dela que minha 
música chega para todos. 
Tudo acontece de forma 
espontânea. E espontânea 
rima com Ucrânia! (risos). 
Isso me lembra que um 
tempo atrás recebi um 
jornal da Ucrânia com 
uma matéria sobre meu 
disco “Forró de Todos os 
Tempos”.

Na Espanha, pegaram 
“Anunciação” e transfor-
maram em hino. E a tor-
cida do Fluminense adap-
tou a música, criando um 
cântico que é cantado nas 
arquibancadas.

DM  — Pensando na 
trajetória da música bra-
sileira — de Ary Barroso a 
Caetano, até nomes como 
Anavitória —, como você 
avalia a evolução do ce-
nário musical? Acha que 
houve uma constância de 
qualidade ou altos e bai-
xos ao longo das décadas?

Alceu — Hoje em dia 
tem muita coisa boa, mas 
também muita coisa que 
eu não gosto. Tem música 
que parece tudo igual, tipo 
tum, tum, tum, pá, pá, pá. 
Mas eu nem posso opi-
nar muito, porque, como 
disse, não escuto música. 
Não tenho conhecimen-
to pra falar das músicas 
de hoje. Conheço alguma 
coisa de Ary Barroso, de 
Noel — porque escutava 
muito ele no rádio.

Com a turnê Alceu 
Dispor, ícone 
nordestino abre São 
João em Goiânia 
com poesia, ritmo e 
tradição. Ao Diário da 
Manhã, artista fala da 
vida em turnê, diz que 
não escuta música e 
revela como escolhe 
seus parceiros

Alceu Valença abre Circuito Gastrô Junino 2025 com repertório cheio de brasilidade

LEO AVERSA/ DIVULGAÇÃO

GASTRÔ JUNINHO 
2025

Espaço Dois Ipês l, 
Setor Jaó

Hoje, 31, às 20h
A partir de R$ 120
Meia: R$ 120,00

“Música? Eu 
não escuto 

música. Não 
tenho muito 

saco pra 
isso” - Alceu 

Valença, 
cantor e 

compositor
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Peixes

Passeios, rolês e agitos vão 
trazer alegrias e as paqueras vão 
fervilhar. 

No amor, uma pitadinha de 
ciúme pode deixar o astral mais 
excitante. 

Se está free, prepara porque vai 
dar match no primeiro encontro, 
tá? 

Nas relações pessoais, as 
estrelas prometem um período 
de boas, ok?

A galera pode colocar você 
frente a frente com o crush dos 
sonhos, tá? 

Assuntos do coração ficarão em 
segundo plano durante parte 
do dia.

Sua estrela brilhará 
intensamente na paixão, as 
paqueras vão fervilhar. 

Nos contatos, a popularidade 
vai crescer e carisma pode 
impressionar.

Se tem relação firme, bora 
chamar o mozão para colocar 
planos em ação.

Pode esperar momentos 
vibrantes na pista e um clima 
mais apaixonado.

Você vai nadar de braçadas 
no mar de oportunidades da 
paquera, tá? 

Alguém que conhece bem pode 
mexer pra valer com os seus 
sentimentos.

Oficina gratuita 
ensina Parkour

A Cia Corpo na Con-
tramão oferece durante o 
mês de junho uma oficina 
gratuita de Parkour aos sá-
bados e domingos, das 16h 
às 18h30, no Esparta Arte e 
Cultura, no Jardim Atlânti-
co.

A atividade é destinada a 
iniciantes e pessoas a par-
tir de 12 anos interessadas 
em conhecer as técnicas 
básicas e a filosofia do mo-
vimento. São 10 vagas dis-
poníveis, com inscrições 
abertas até 4 de junho pelo 
Instagram da companhia 
(@ciacorponacontramao).

Ministrada por Zaf PK 
Popper, a oficina aborda a 
história do Parkour, des-
tacando a influência de 
pioneiros como David Bel-
le e o grupo Yamakasi. Os 
participantes aprendem 
técnicas essenciais, como 
aterrissagens e variações 
de vaults, em um ambiente 
seguro e colaborativo. (Re-
dação)

Teatro movimenta 
Centro de Goiânia

A Cia de Teatro Carlos 
Moreira estreia neste do-
mingo, 1°, o espetáculo 
“Turminha da Inclusão”, 
com duas sessões às 9h30 e 
10h30, no teatro da compa-
nhia, localizado no Centro 
de Goiânia. Os ingressos 
custam R$ 10, e o espaço 
comporta até 120 pessoas. 
As apresentações terão in-
térprete de Libras e a parti-
cipação de representantes 
de instituições ligadas à in-
clusão.

A peça é voltada para 
toda a família e tem como 
objetivo conscientizar so-
bre diversidade e inclusão, 
mostrando que todos pos-
suem habilidades únicas. 
Por meio de brincadeiras, 
músicas e cenários colori-
dos, o espetáculo transmite 
a mensagem de que o res-
peito às diferenças fortale-
ce a convivência e cria um 
ambiente mais acessível e 
justo.

A apresentação faz par-
te da 3ª edição de 2025 do 
projeto Domingo Tem Tea-
tro, apoiado pela Prefeitura 
de Goiânia, que também 
oferece atividades gratuitas 
como feira do empreende-
dor mirim, pintura facial e 
brincadeiras, das 9h às 12h, 
para as famílias que forem 
ao evento. (Redação)

DIVERSÃO & ARTE DIVULGAÇÃO

Show celebra clássico 
de Tim Maia no Shiva

Ricardo Vinícius

Em comemoração aos 
50 anos do icônico álbum 
“Tim Maia Racional”, a ban-
da Encontro Racional apre-
senta neste domingo, 1º, no 
Shiva Alt Bar, em Goiânia, 
um show que revive a fase 
mais mística e cultuada da 
carreira do Síndico da mú-
sica brasileira.

Formada há 12 anos em 
Brasília, a Encontro Racio-
nal nasceu da paixão pelo 
legado de Tim Maia. Com 
uma proposta além da 
simples releitura, o grupo 
recria no palco toda a for-
ça espiritual, o groove e a 
intensidade que marcam 
essa fase única da disco-
grafia do artista.

os vocais, Nathal de Oli-
veira impressiona com 
sua presença magnética, 
conduzindo o público por 
clássicos como “Imuniza-
ção Racional”, “O Caminho 
do Bem” e “Bom Senso”. A 
direção musical é de Rairy, 
responsável por arranjos 
que respeitam a essência 
das composições, mas in-
corporam uma identidade 
própria.

O grupo conta ainda 
com músicos renomados 
da cena do Distrito Federal: 
Chico Oswald no saxofone, 
Leandro Godoi no baixo e 
Victor Venarusso na bate-
ria, garantindo uma perfor-
mance vibrante e cheia de 
alma.

Lançado em 1975, “Tim 

Maia Racional Vol. 1” mar-
cou uma ruptura radical 
na carreira do cantor. Após 
aderir à Cultura Racional, 
doutrina esotérica popula-
rizada pelo livro “Universo 
em Desencanto”, o artis-
ta abandonou o álcool, as 
drogas e parte do show bu-
siness.

Tim canalizou sua cria-
tividade para dois discos 
que misturam soul, funk 
e mensagens espirituais. 
Ignorados pela crítica à 
época, os álbuns “Racional 
Vol. 1 e Vol. 2” se tornaram 
cult com o passar dos anos, 
reverenciados por fãs, mú-
sicos e estudiosos como 
exemplos raros de geniali-
dade musical e busca por 
transcendência.

“Racional Vol. 2” apro-
funda ainda mais o mer-
gulho espiritual e filosófico 
de Tim Maia na doutrina 
da Cultura Racional. Em-
bora menos conhecido do 
grande público, o disco é 
considerado por muitos 
fãs e colecionadores como 
ainda mais ousado do que 
seu antecessor.

O álbum combina letras 
espirituais com arranjos 
sofisticados de soul, funk 
e psicodelia, reafirmando 
a genialidade de Tim em 
unir ritmo e transcendên-
cia. Ao lado do volume 1, 
o disco se tornou objeto de 
culto na música brasileira. 
Ingressos a R$ 10 pelo Sho-
tgun.

Banda brasiliense Encontro Racional revive a fase espiritual do soulman carioca e 
celebra os 50 anos do álbum ‘Racional’, marco do funk brasileiro 

Craques no groove: músicos se especializaram na releitura da obra-prima de Tim que foi lançada em 1975

VICTOR HUGO/ SESI DF
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"O caminho pode ser
confuso, mas o destino

continua o mesmo.
Deus também age nos

desvios"

Que sábado e domingo
continuem abençoados

BOM DIA!

A sabedoria popular 
costuma dizer que "pegar 

friagem' causa gripe, 
resfriado, rinite, sinusite e 

até pneumonias.

Goiânia e Aparecida 
de Goiânia tiveram a 

temperatura mais baixa do 
ano na sexta-feira,30.

Domingo, 31, é "Dia
Mundial Sem Tabaco".

Se você fuma, comemore
e despeça-se do vício.

Brasileiros já trabalharam 
149 dias, somente para 

pagar impostos em 2025.

Lula sem modéstia: "Deus 

deixou o sertão sem água 
porque sabia que eu seria 

presidente".

Às vezes tem 
que doer muito,

para não doer nunca mais.

Atlético Goianiense, no 
fundo do poço, pode tentar, 
neste sábado, a reabilitação 
contra o líder Goiás na Série 

B.

BELLA DA SEMANA 

MAYARA SALFER, sexy, 
autêntica, empoderada, 

beleza rara

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Taylor Swift compra direitos 
dos primeiros discos

Claudia Raia fecha primeiro 
trabalho no streaming

Em carta aberta, cantora pop afirma que 
adquiriu gravações por um preço ‘justo’

Folhapress

A cantora Taylor Swift 
anunciou ontem que com-
prou de volta os direitos 
das gravações de seus seis 
primeiros álbuns, que dis-
putava desde 2019.

Em uma carta aberta aos 
fãs, Swift disse que com-
prou as gravações por um 
preço "justo". Segundo a 
revista especializada Va-
riety o valor foi próximo ao 
que a empresa Shamrock 
Capital pagou em 2020, 
cerca de US$ 300 milhões 
(cerca de R$ 1,7 bilhão).

Swift publicou nas redes 
sociais uma foto segurando 
a capa de seus seis primei-
ros discos -"Taylor Swift" 
(2006); "Fearless" (2008); 
"Speak Now" (2010); "Red" 
(2012); "1989" (2014); "Re-
putation" (2017).

"Tenho caído em lágri-

mas de alegria em inter-
valos aleatórios desde que 
descobri que isso está re-
almente acontecendo. Eu 
realmente posso dizer es-
tas palavras: Toda a música 
que já fiz... agora perten-
ce... a mim", escreveu.

Ela havia perdido os di-
reitos autorais aos discos 
em 2019 quando sua pri-
meira gravadora, Big Ma-
chine, vendeu-os para o 
empresário Scooter Braun. 
Em 2020, foram compra-
dos pela Shamrock Capi-
tal, empresa pertencente à 
Ithaca Holdings.

Com fortuna avaliada 
em pelo menos US$ 1,1 
bilhão, é uma business 
woman. é a voz de adoles-
centes. Goza também de 
simpatia do público LGBT-
QIA+, assim como a rainha 
do pop, uma certa Madon-
na Louise Ciccone.

Ana Cora Lima
Folhapress

Claudia Raia se rendeu 
a uma plataforma de stre-
aming. A atriz, que está 
longe das produções tele-
visivas desde a participa-
ção especial em "Terra e 
Paixão" (2023), na Globo, 
fechou um contrato com a 
Netflix para estar no elen-
co da séria "Fúria", dirigida 
por José Henrique Fonse-
ca. O início das gravações 
está previsto para junho, 
no Rio de Janeiro.

A produção é ambien-
tada no universo do MMA 
e acompanha a trajetória 
de um jovem lutador. Ain-
da não foram divulgadas 
mais detalhes sobre o per-
sonagem de Claudia Raia 
na história, criada por Igor 
Verde e Gustavo Bragança 
e, de acordo com o jornal O 
Globo, Babu Santana tam-
bém faz parte do elenco. 

"Fúria" ainda não tem data 
de estreia definida.

Claudia deixou a Globo 
no final do ano passado, 
após 40 anos de emissora. 
"Tenho muita gratidão por 
ter ficado lá, por ter forma-
do toda a minha persona-
lidade profissional ali den-
tro. Foram quatro décadas. 
Tive muitas mãos estendi-
das e sou realmente grata. 
Agora é hora de fazer novos 
caminhos", disse Claudia 
Raia em entrevista recente 
ao programa Roda Viva, da 
TV Cultura.

Após temporada de su-
cesso em Portugal, a peça 
"Cenas da Menopausa" 
está em cartaz, em São 
Paulo, e fala sobre a mu-
lher 50+ e reflete as inquie-
tações, angústias, sonhos 
e desejos impactados pela 
maturidade e pela incon-
tornável menopausa. Clau-
dia Raia é a estrela do espe-
táculo.

Artista perdeu direitos autorais em 2019 quando gravadora os vendeu

INSTAGRAM/ TAYLOR SWIFT
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MÚSICA

Jornada jazzy no Dizzy´s Club

Marcus Vinícius Beck

Sob a luz do clube Diz-
zy´s Club, em Nova York, 
nos Estados Unidos, o ban-
dolinista Hamilton de Ho-
landa dedilha notas brasi-
leiras em seu instrumento. 
Sensibiliza, hipnotiza. Vir-
tuoso, leva adiante o legado 
de Pixinguinha, Jacob Ban-
dolim e Baden Powell.

Um saxofone entra em 
cena: metálico. Timbre 
expressivo combinando 
força e limpidez. O jazzis-
ta norte-americano Chris 
Potter levanta a bola para o 
improviso de Hamilton. A 
música dá voltas, balança, 
dribla, como o ataque da 
seleção brasileira na Copa 
de 1970.

Hamilton é o Pelé do 
bandolim. Beija a har-
monia, mas não a sufoca. 
Abraça a harmonia, mas 
não a tolhe. Caminha sinu-
oso. Chris é o Rivelino do 
saxofone. Parceiro de ata-
que, mas também gênio. 
Camisa onze, mas firme. 
Patada musical ao vivo. Ta-
belinha de choro.

Ressoa poderoso o sax: 
“Afro Choro” saindo da cai-
xa de som. Sopro se mistura 

ao bandolim, que se mistu-
ra ao sax, que se mistura ao 
bandolim. Mais uma par-
ceria entre eles: “Todo Dia 
é um Recomeço”. Os mú-
sicos são conscientes do 
próprio fluxo. A invenção 
é constante, o trajeto soa 
labiríntico, breques e vira-
das aparecem: “Flying Chi-
cken” voando no Spotify.

Gravado em outubro de 
2024 e agora lançado nas 
plataformas de streaming, 
o disco “Hamilton de Ho-
landa Trio — Live in NYC” 
imortaliza uma noite me-
morável. Dizzy´s Club já re-
cebeu lendas do jazz, como 
Thelonious Monk, Miles 
Davis e Louis Armstrong.

Tocar no Dizzy´s é como 
jogar no Maracanã. A vista 
dá para o Central Park. NY 
é um outdoor com luzes de 
néon, táxis amarelos, pré-
dios enormes e ruas retas 
numeradas, NY é o Miles e 
seu “Kind of Blue”, é Thelo-
nious e seus sonhos, Louis 
e seus clássicos.

Formação
NY é também Hamilton 

de Holanda Trio, formado 
por Hamilton (bandolim 
de 10 cordas), Thiago “Big” 
Rabello (bateria) e Salomão 
Soares (teclado e Moog). Eles 
se entregam à música duran-
te uma hora e oito minutos 
de improvisação e simbiose 
rítmico-melódica.

Sim, fazem mais do que 
um show. Fazem o retra-
to sonoro de uma jornada. 
Os músicos chegaram a NY 

após Nashville, Chicago, 
Washington e Minneapolis. 
A estrada os amadureceu. 
Aprimorou o repertório e 
levou-os a vivências tradu-
zidas em som.

Sorridente, Hamilton diz 
a este repórter que a estra-
da ensina. “Ensina a ouvir 
mais, a confiar no outro, a 
entregar e a receber com 
humildade”, afirma o mú-
sico. “Tudo isso faz parte 
da música que tocamos 
naquela noite em Nova 
York. A convivência diária 
nos mostra quando liderar 
e quando dar suporte. Isso 
cria um som coletivo vivo, 
verdadeiro, contagiante.”

A participação de Chris 
exemplifica o que fala Ha-
milton. Nas três faixas em 
que participa, o saxofonis-
ta dialoga de forma fluente 
com o bandolinista. Isso 
produz momentos de ele-
tricidade musical excitan-
te, como na canção “Todo 
Dia é um Recomeço”, eleita 
single do projeto. Essa quí-
mica entre eles foi registra-
da no disco “Maxixe Samba 
Groove” (2022).

Nesse trabalho, os artis-
tas reafirmaram a afinida-
de sonora para improvisos 
enigmáticos, algo que se 
ouve no recém-lançado 
“Hamilton de Holanda Trio 
— Live in NYC”. “Fizemos 
uma turnê boa juntos. Que 
cara educado [o Chris]! 
Joga para o time”, salienta 
o brasileiro, descrito certa 
vez por um jornal norte-
-americano como “o Jimi 
Hendrix do bandolim”.

Hamilton de Holanda leva virtuosismo 
para meca do jazz, nos Estados Unidos

FERNANDO CHAGAS
Em Nova York, bando-
linista brasileiro grava 
disco com saxofonista 
aclamado. Ao Diário da 
Manhã, artista fala dos 
bastidores e detalha pa-
pel que lhe imputaram: 
embaixador mundial da 
nossa música

Saxofonista mostra que 
improviso não tem fronteiras

Chris Potter diz ser uma 
alegria fazer música com 
o Hamilton de Holanda, 
a quem classifica como 
“monstro do bandolim” e 
um dos espíritos musicais 
mais brilhantes que conhe-
ceu em sua vida. “Foi preci-
so toda a minha habilidade 
e percepção para acompa-
nhar esses caras! Espero 
que a alegria que senti ao 
tocar com eles seja sentida 
por quem escutar esse ál-
bum.”

Ninguém é comparado 
a Jimi Hendrix à toa. Desde 
os seis anos, Hamilton ex-
plicita seu virtuosismo nas 
oito cordas. Demonstrou 
que é possível utilizar o 
bandolim para tocar valsa, 
jazz, frevo, baião — sempre 
à base do improviso e da 

liberdade. Quando passou 
para o instrumento de dez 
cordas, ampliou suas pos-
sibilidades com um timbre 
mais grave.

Fã do clarinetista Paulo 
Moura e do pianista Keith 
Jarrett, o músico brasileiro 
reúne o lirismo de Jacob 
do Bandolim com a técnica 
veloz de Luperce Miranda, 
estilo que o insere na tradi-
ção rica do choro. Leva essa 
base sólida para o universo 
sonoro contemporâneo, 
com conversas musicais 
ousadas — tal e qual as de 
“Hamilton de Holanda Trio 
— Live in NYC”.

Como quando tocou 
com Chris, Hamilton foi 
além da fusão de estilos. O 
que importa, para ele, é a 
conversa rítmico-melódica 

estabelecida com sensibi-
lidade e liberdade criativa. 
Dois mundos — o jazz e 
o choro — se manifestam 
com a potência da música 
produzida pelo trio. É a tra-
dição brasileira conversan-
do com um idioma musical 
atual e jazzístico.

Sem contar que essa lín-
gua — a música — produ-
ziu um dos momentos mais 
emocionantes da noite no 
Dizzy´s Club. Hamilton en-
sinou a melodia ao público, 
que o respondeu em coro. 
Criou-se um laço entre cul-
turas. É a força dos sons, a 
beleza do improviso. Resta 
aguardar o artista em Goiâ-
nia. “Sempre fui muito bem 
recebido aí. Tem um movi-
mento forte de choro.” Chris Potter afirma que usou habilidade para acompanhar brasileiros

DAVE STAPLETON
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SALATIEL SALATIEL 
SOARESSOARES

A trajetória política de 
Eduardo Siqueira Campos, 
atual prefeito de Palmas, 
não é apenas herdeira de 
um legado. É, sobretudo, 
a afirmação de uma iden-
tidade própria construída 
com trabalho, preparo e re-
siliência. Conheço Eduardo 
desde os tempos em que, 
ainda jovem, acompanhava 
seu pai, o ex-governador Si-
queira Campos, na odisseia 
que foi a criação do Esta-
do do Tocantins — um dos 
mais importantes marcos 
políticos da história recente 
do Brasil.

Meu pai acompanhava 

O Brasil e o mundo viram 
a decisão do STF/ministro 
Alexandre de Moraes, em 
conceder “prisão” (leia hos-
pedagem) domiciliar (no 
caso concreto palaciana) ao 
condenado ex presidente 
Fernando Collor. Pena pri-
vativa de liberdade, recebi-

Engenheiro, adminis-
trador e escritor

de perto Siqueira Campos 
desde quando este era ve-
reador em Colinas do To-
cantins. A relação entre as 
duas famílias data daquela 
época em que o então ve-
reador buscava sustentar a 
família com uma serraria. 
Foi nesse contexto, entre o 
esforço braçal e a luta po-
lítica, que Eduardo cres-
ceu, absorvendo de forma 
precoce o espírito de lide-
rança, o senso de dever pú-
blico e a coragem de quem 
sonhava com a criação de 
um novo estado.

Mais tarde, no Senado 
Federal, Eduardo demons-
trou domínio técnico e 
notável capacidade de ar-
ticulação, consolidando-
-se como uma das vozes 
mais lúcidas em defesa do 
Tocantins. Mesmo enfren-
tando um período turbu-
lento em sua vida pessoal 
e política — um verdadeiro 
"inferno astral" — não su-
cumbiu. Reergueu-se com 
dignidade e retornou à vida 
pública com vigor e foco 
renovados.

Tenho por hábito dormir 
em Palmas sempre que vi-
sito uma propriedade ru-
ral da minha família nas 
redondezas. Isso me per-
mite observar de perto as 
mudanças que vêm sendo 

implementadas pela atu-
al administração. Nota-se 
uma cidade mais organi-
zada, com investimentos 
visíveis em infraestrutura, 
zeladoria urbana, mobili-
dade e serviços essenciais. 
Mas, acima de tudo, per-
cebe-se uma cidade com 
autoestima elevada, onde a 
população demonstra clara 
satisfação com o rumo da 
gestão municipal.

Essa aprovação popu-
lar não é gratuita: resul-
ta de uma administração 
eficiente, conectada com 
as reais necessidades da 
capital e que traz na baga-
gem a experiência de quem 
conhece profundamente 
o Tocantins. Eduardo Si-
queira Campos, se manti-
ver esse ritmo de trabalho, 
deve figurar como favorito 
nas próximas eleições para 
o governo estadual. E, nes-
se cenário, tanto o sobre-
nome quanto a gestão atual 
pesarão a seu favor

O legado do pai funda-
dor do Tocantins continu-
ará a ecoar na história do 
estado. Mas é com os pró-
prios méritos que Eduardo 
Siqueira Campos pavimen-
ta o caminho para ser, ele 
próprio, um novo capítulo 
dessa história.

Eduardo Siqueira Campos: entre o 
legado e a gestão que transforma Palmas

JOÃO JOÃO 
JOAQUIM  JOAQUIM  

Jornalista voltado para a 
cadeia da agropecuária

Brasil como país de atestados médicos falsos
da desde 2015. Eram quase 
30 anos, caiu a pena para 
8 anos e 10 meses. E ago-
ra esse mimo, de cumprir 
essa privaçao de liberdade 
e inelegibilidade de tempo 
ao dobro da pena (17 anos, 
8  meses), em sua própria 
mansão, um palacete de ®$ 
9 milhoes, de frente para o 
mar em Maceió AL.

Vamos aos fundamentos 
desse mimo condenatório, 
o porquê da prisão domi-
ciliar, com laudos médicos. 
E aqui um parecer deste 
articulista e médico, com 
formação em Medicina In-
terna e Cardiologia. Antes 
disso. Na audiência de cus-
tódio, porque é bom o mé-
dico ter todos os informes 
antes de qualquer opinião 
e/ou parecer. Na audiência 
concedida pelo juiz auxiliar 
de Alexandre de Moraes, o 
custodiado Collor, pergun-
tado se tinha alguma doen-
ça ou uso continuado remé-
dios. Ele, Fernando Collor 
foi peremptorio e expressi-
vo. Respondeu Não!

Eis que os advogados de 
defesa entraram com pe-
dido de prisao domiciliar e 
novamente foram inquiri-
dos, porque a justificativa 
eram doenças do condena-
do Collor. Resposta da de-
fesa: questão de estigma.” 
Por isso o meu cliente res-
pondeu que nada tinha de 
doenças”.

Vieram entao os laudos 
médicos, com os diagnósti-
cos: doença de Parkinson; 
apneia do sono; transtorno 
bipolar. Documentos que 
por direito, só o STF têm 
acesso; sigilo médico con-
forme o prevê o Código de 
Ética Médica. Vamos aqui 
registrar para melhor en-
tendimento: cada doença 
necessita uma classificaçao, 
um grau de intensidade ou 
“gravidade”. Exemplos, nes-
ses 3 diagnósticos – leve, 
moderado, severo, grave. 
Vamos tomar um exemplo 
de acidente vascular cere-
bral- AVC.  Tem-se um AVC 
leve, moderado, severo, gra-
ve. E assim um Parkinson, 

uma apneia, um transtorno 
bipolar. Quem demonstra 
essa classificação de in-
tensidade ou gravidade? 
Exames específicos e chan-
cela do médico assistente. 
No caso aqui de Fernando 
Collor, são diagnósticos 
bem reproduzidos e docu-
mentados/comprovados 
com exames.

Uma doença de Parkin-
son grave, de fato pode le-
var o paciente a um grau 
acentuado de imobilidade. 
Nunca afeta a memória e 
cognição. Tomemos em 
tese que os 3 diagnósticos 
aqui sejam numa escala 
de intensidade grave, con-
forme relatam as entre-
vistas dos defensores, não 
dos médicos ou assistentes 
nem do paciente Fernando 
Collor. As tres afecções têm 
medicamentos eficazes que 
trazem qualidade de vida ao 
paciente. Mobilidade, sono 
seguro, aptidao para andar 
sozinho e marcha. Por fim, 
nenhuma dessas doenças, 
representam risco de vida 

ao paciente, sob uso regular 
de medicamentos e outras 
medidas.

O que sugerem os fatos, 
por toda essa descrição, 
aqui posta, é que no Brasil, 
sempre  que algum figurão, 
medalhão, autoridade, ex 
autoridade, ricos e famosos 
são presos, encarcerados; é 
costume e recorrente virem 
de imediato os pedidos de 
uma prisao especial, um 
tornozeleia eletrônica, uma 
regalia, uma distensao cau-
telar. E elas em geral são 
concedidas, incontinenti. 
Curioso, não? Imagine os 
demais presidiários, en-
carcerados; se fizessem o 
mesmo pedido. Muitos via 
defensoria pública, porque 
nem advogados bons po-
dem pagar. E aquela ges-
tante e presa, engravida, 
vai algemada para a sala de 
parto. Quanta desigualdade 
de Justiça, hein. Êta Pais es-
quisito, não!
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CINEMA

Fica leva ambientalistas e lideranças 
indígenas à Cidade de Goiás em junho

Redação

O 26º Festival Interna-
cional de Cinema e Vídeo 
Ambiental (Fica 2025), que 
ocorre de 10 a 15 de junho 
na cidade de Goiás, reú-
ne importantes nomes do 
ativismo indígena e am-
biental brasileiro. Entre 
os destaques estão o líder 
indígena Ailton Krenak e 
o cineasta Vincent Carelli, 
que integrarão o júri da 
Mostra Competitiva Wa-
shington Novaes.

Krenak é reconhecido 
defensor dos direitos dos 
povos indígenas e da Ama-
zônia, enquanto Vincent 
Carelli é referência no ci-
nema indígena e fundador 
do projeto Vídeo nas Al-
deias.

O festival também rece-
berá João Moreira Salles, 
que exibirá o documentá-
rio “Minha Terra Estran-
geira”, focado na luta polí-
tica do povo Paiter Suruí, 
com a participação dos 
líderes indígenas Almir e 
Neidinha Suruí no deba-
te pós-sessão. Neidinha é 
conhecida por sua atua-
ção pioneira na defesa dos 
direitos indígenas e pela 
proteção da Amazônia.

Para a organização do 

Fica, a presença dessas 
figuras reforça o compro-
misso do festival com a di-
versidade e a valorização 
das vozes indígenas e am-
bientais, essenciais para os 
debates sobre preservação 
e justiça social. O evento 
promove, assim, um es-
paço de reflexão sobre os 

desafios enfrentados pe-
los povos originários e a 
urgência da conservação 
ambiental.

Personalidade impor-
tante para o debate, Kre-
nak traz para o festival sua 
visão crítica e humanista 
sobre a relação entre na-
tureza, território e cultura, 

ampliando o debate sobre 
a importância da preser-
vação ambiental alinhada 
aos direitos indígenas.

Saberes 
tradicionais

Sua participação rea-

firma a necessidade de 
reconhecer os saberes 
tradicionais como parte 
fundamental da constru-
ção de um futuro susten-
tável. Já Vincent Carelli, 
por meio de sua obra cine-
matográfica, documenta 
e fortalece a memória dos 
povos originários.

O documentário “Mi-
nha Terra Estrangeira” 
acompanha os 40 dias que 
antecederam as eleições 
de 2022, momento crucial 
para a política indígena no 
Brasil, mostrando a traje-
tória de Almir Suruí, líder 
político, e sua filha Txai 
Suruí, ativista ambiental 
reconhecida internacio-
nalmente. A presença de 
Almir e Neidinha Suruí no 
festival enriquece a pro-
gramação, permitindo um 
diálogo direto com o pú-
blico sobre os desafios e as 
conquistas da resistência 
indígena.

Com o tema “Cerrado: a 
savana brasileira e o equi-
líbrio do clima”, o Fica 2025 
reafirma seu papel como 
plataforma fundamental 
para o cinema ambiental 
e para o debate das ques-
tões socioambientais mais 
urgentes. A programação 
gratuita inclui mostras 
competitivas, oficinas, 
atividades culturais e am-
bientais, além de sessões 
voltadas ao público infan-
til, consolidando o festival 
como um espaço plural de 
cultura, resistência e cons-
cientização.

Ailton Krenak é uma das personalidades confirmadas pela organização do festival

Festival reúne líderes 
indígenas e ativistas 
ambientais para debater 
direitos, cultura e pre-
servação no cenário do 
cinema socioambiental.

COLETIVO GARAPA/ DIVULGAÇÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Na qualidade de Síndica do 
Residencial Roses Garden, sito Avenida Panair, S/N, Bairro 
Jardim Planalto, CEP: 75104-060, Anápolis, Goiás, inscrito 
no CNPJ: 09.206.997/0001-05 e cumprindo as atribuições 
que esta função me confere, sirvo-me do presente para 
convocar todos os Condôminos para participarem da 
Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no dia 09 
de junho de 2.025, no Salão de Festa do referido condomínio, 
às 19:00 horas em primeira convocação, contando com 
a presença da maioria de condôminos quites com as 
obrigações, ou às 19:30 horas em segunda convocação, no 
mesmo dia e local, com qualquer número de condôminos 
quites, para deliberarmos sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 
01) Apresentação, Deliberação e Votação de Permissão 
de Contratação de Cartão de Credito para o Condomínio 
02) Apresentação, Deliberação e Votação de Substituição 
do Sistema de Controle de Acesso do Condomínio com 
utilização dos Recurso em Caixa 03) Apresentação, 
Deliberação e Votação de Suplementação do Orçamento 
para Ampliação Sistema de Câmeras com utilização 
dos Recurso em Caixa 04) Apresentação, Deliberação e 
Votação de Orçamento para Revitalização do Parquinho 
com utilização dos Recursos em Caixa 05) Apresentação, 
Deliberação e Votação de Regimento (normas) das 
Áreas de Lazer 06) Outros Assuntos do Condomínio 
OBSERVAÇÕES: * De Acordo com o Artigo 1.335 “São 
direitos do condômino:” Item III – “votar nas deliberações da 
assembleia e delas participar, estando quite.” * É lícito aos 
senhores condôminos se fazerem representar na Assembleia 
ora convocada por procuradores, munidos com procurações 
contendo poderes específicos para representação junto 
ao Residencial Roses Garden conforme Artigo 654 do 
Código Civil “Todas as pessoas capazes são aptas para 
dar procuração mediante instrumento particular, que valerá 
desde que tenha a assinatura do outorgante.” ; Todavia 
ressaltamos a necessidade de reconhecimento de firma do 
outorgante conforme prerrogativa do mesmo Artigo no § 2o 
“O terceiro com quem o mandatário tratar poderá exigir que 
a procuração traga a firma reconhecida”. As procurações 
assinadas de forma digital (com certificação) serão ser 
encaminhadas para o contato de WhatsApp 62 99822-4145 
até o dia 09/06/2025 em formato de arquivo que permita a 
verificação de sua autenticidade. * A ausência dos senhores 
condôminos não os desobriga de aceitarem como tácita 
concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados. 
Publique-se, Anápolis, 30 de maio de 2.025 
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